
TREVISAN
As redes sociais dos adversá-

rios do vereador Laércio Trevisan
Junior (PL) não pararam, ontem,
25, de divulgar que turma do Tri-
bunal de Justiça do Estado (TJSP)
“rejeitou os embargos infringentes
opostos pelo edil”. O assunto, to-
dos sabem, é referente à questão
da arma de fogo, lembram-se?
Como não foi por unanimidade,
caberá recurso, ainda. Chegará
momento em que transitará em
julgado. Certamente, Trevisan
recorrerá, finalmente, ao Supre-
mo Tribunal Federal (STF).

SUD MENNUCCI
A Associação dos Ex-alunos,

Ex-professores e Amigos da Escola
Sud Mennucci convida as turmas
que comemoram os seus jubileus
de ouro (1972) e prata (1997) para
a reunião preparatória a ser reali-
zada no próximo dia 27 de Outu-
bro, às 8h30 na sede da Escola.

JOSEF - I
Líder de governo na Câmara,

o vereador Josef Borges afirmou
que a Secretaria Municipal de Saú-
de enviou documentos à Polícia
Federal sobre a organização social
que gerenciava a UPA do Piracica-
mirim, acusada de desvio de recur-
sos públicos federais entre outubro
de 2021 e março de 2022. Na reu-
nião de segunda-feira, 24, ele leu
nota da SMS sobre as possíveis ir-
regularidades cometidas pela orga-
nização social Cegecon à frente da
gestão do pronto atendimento.

JOSEF – II
“Como a Prefeitura Municipal

começou a receber denúncias de
falta de pagamento de salários a
funcionários contratados pela OS

e da falta de recolhimento do FGTS
(Fundo de Garantia por Tempo de
Serviço), a Administração deposi-
tou em juízo sob a supervisão da
Procuradoria Geral do Município,
sendo que o governo cumpriu com
todas as obrigações e tomou todas
as providências”, diz um trecho
da nota, lida pelo parlamentar.

JOSEF - III
“A investigação da Polícia Fe-

deral tem como foco a contratação
de uma empresa de médicos da OS
e não a Prefeitura, que cumpriu
com todas as obrigações. Todas as
medidas e cuidados que a Prefei-
tura teria que tomar durante o
período da prestação de serviços
pela organização social foram to-
madas”, complementou. Os tra-
balhos da Polícia Federal seguem.

ZONA RURAL – I
Como tem sido recorrente, o

vereador Laércio Trevisan Jr.
utilizou o tempo regimental na
53ª reunião ordinária, segunda-
feira (24), para registrar que há
um ano fez reivindicações para
“certos segmentos” na zona ru-
ral e que até o momento não fo-
ram atendidas. “Venho nova-
mente deixar meu protesto con-
tra a Sema (Secretaria de Agri-
cultura e Abastecimento)”, disse.

ZONA RURAL – II
Ele acrescentou que a Sema

não atende vereador. “Os verea-
dores têm pedido há anos e não
são atendidos. Não estou indig-
nado por mim, estou indignado
pelas pessoas que não estão sen-
do beneficiadas. Um ano e 10 me-
ses e não se comprou uma máqui-
na nesta secretaria”, afirmou. O
alvo do parlamentar tem sido a
titular da Pasta, Nancy Thame.

DEMOCRACIA
Ontem, 25, foi comemorado o

Dia da Democracia. Ótima Demo-
cracia, como pensava Abrahan Lin-
coln, ex-presidente dos Estados
Unidos da América do Norte.

Alesp aprova o fim do confisco
dos aposentados e pensionistas
Professora Bebel (PT) comemorou a aprovação pelos 94 deputados, considerando
que a tese foi defendida por ela, com manifestações e campanhas, desde 2020

O plenário da Assembleia Le-
gislativa do Estado de São Paulo
(Alesp) aprovou, ontem à tarde,
25, por unanimidade — destacan-
do-se os deputados com domicílio
eleitoral em Piracicaba: Alex de
Madureira (PL), Professora Bebel
(PT) e Roberto Morais (CID) —, o
Projeto de Lei Complementar
(PLC) 43/2022, que acaba com o
confisco salarial de aposentados e
pensionistas, em sessão acompa-
nhada por professores de diver-
sas regiões do Estado de São Pau-
lo. Com aprovação do projeto, as-
sinado pelos 94 deputados, a par-
tir de 1º de janeiro de 2023, essa
cobrança não mais será feita.

ARTICULAÇÃO — A depu-
tada estadual Professora Bebel (PT),
também presidenta da Apeoesp
(Sindicato dos Professores do En-
sino Oficial de Ensino do Estado
de São Paulo), que articulou a apre-
sentação de um PLC de todos os
deputados para pôr fim à cobran-
ça disse, logo após a aprovação da
propositura: “Estou muitíssima fe-
liz e honrada por essa aprovação,
pois me empenhei muito para que
obtivéssemos esse resultado e para
que o PLC 43/2022 tivesse a assi-
natura de todos os 94 deputados
da Casa. Hoje é um dia para come-
morar. Quem luta, conquista!”, es-
creveu em suas redes sociais.
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Divulgação

O prefeito Luciano Almeida
(sem partido) foi entrevistado
pela primeira vez ontem, 25, pela
Rádio Piracicaba, do jornalista
Vitor Prates. Com mais de 125
mil acessos, a Rádio Web tem
tido papel importante na divul-
gação do XV de Novembro e da

cidade. Quinzista, Luciano co-
memorou o êxito do clube na
Copa Paulista e também falou
sobre seus futuros projetos para
a cidade, diante da grande audi-
ência da emissora que vai se
consolidando no meio radiofô-
nico digital em nossa cidade.

NA RADIO PIRACICABA
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By Elson
de Belém

A deputada Professora Bebel com aposentados e pensionistas que foram à Alesp acompanhar a votação

Divulgação

COBRANÇA — A cobrança
sobre aposentadorias e pensões de
servidores estaduais passou a ser
feita a partir da aprovação da re-
forma previdenciária pela Alesp, em
que a Professora Bebel foi a única
deputada estadual da região a vo-
tar contrária. A partir disso, os
deputados Campos Machado, De-
legada Graciela, Danilo Balas e
Carlos Giannazi, além de Bebel,
apresentaram projetos para extin-

guir a cobrança. “Apresentei o PDL
39/2020, o PL 450/2020 e a PEC
6/2021, mas, diante da dificulda-
de de aprovação dos projetos apre-
sentados, desde o início deste ano,
passei a defender que a Casa apre-
sentasse um projeto em que todos
os deputados fossem coautores e
isso, felizmente, acabou acontecen-
do. Cumprimento fortemente apo-
sentados e pensionistas, professo-
res, professoras, demais profissio-

nais da educação, todos os segmen-
tos do funcionalismo e todas e to-
dos que contribuíram para este re-
sultado”, diz a parlamentar.

DEVOLUÇÃO — Agora, de
acordo com Bebel, o seu mandato
popular se empenhará para que
sejam devolvidos os valores descon-
tados. “O professor Fernando Had-
dad, nosso candidato ao governo
de São Paulo, já estabeleceu com-
promisso neste sentido”, ressalta.

Postos do Poupatempo estarão
fechados nesta sexta e sábado

Em comemoração ao Dia do
Servidor Público, 28, os postos do
Poupatempo em todo estado de
São Paulo estarão fechados nes-
ta sexta-feira (28) e no sábado
(29). As unidades reabrem nor-
malmente na segunda-feira (31),
com atendimento realizado me-
diante agendamento prévio, que
pode ser realizado gratuitamente
nos canais digitais do programa.

Durante o feriado, as opções
digitais seguem disponíveis no por-

tal www.poupatempo.sp.gov.br,
aplicativo Poupatempo Digital, to-
tens de autoatendimento e pelo as-
sistente virtual do Poupatempo, o
P, que atende no portal e no What-
sApp, pelo número (11) 95220-2974.

Entre os 240 serviços onli-
ne, estão renovação de CNH, li-
cenciamento de veículos, con-
sulta de IPVA, Carteira de Tra-
balho Digital, Seguro-desempre-
go, Carteira de vacinação digi-
tal da Covid-19, entre outros.

Divulgação

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba realiza hoje, 26, a par-
tir das 14h, audiência públi-
ca para debater o projeto de
lei 203/2022, que trata da

LOA (Lei Orçamentária Anu-
al) 2023. Para o próximo
ano, a administração muni-
cipal prevê uma receita de
cerca de R$ 2,6 bilhões. A6

ORÇAMENTO 2023

Evaldo Veríssimo Monteiro
dos Santos, desembargador
aposentado do Tribunal de
Justiça do Estado de São Pau-
lo, faleceu ontem, 25, em seu
apartamento, no Brooklin, na
Capital. O enterro será em Pi-
racicaba, no Cemitério Parque
da Ressurreição, às 14 horas.
Evaldo foi juiz de direito na Co-
marca de Piracicaba durante
20 anos. Deixou filhas e filho
e netos. O sepultamento ocor-
rerá hoje, 26, às 14h, no Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção (avenida Luciano Guidot-
ti, 1754 - Jardim Caxambu).

Evaldo Veríssimo será sepultado
hoje no Parque da Ressurreição
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Camilo Irineu
Quartarollo

Na publicação
do Congresso
em foco, em

29/08/2022, Rudol-
fo Lago cita a mani-
festação do juiz do
STF Airton da Vei-
ga, para diligência
na casa de empresários suspei-
tos, em que detalha como fun-
ciona o chamado Gabinete do
ódio, grupo este que espalha-
ria fakenews, com forte atua-
ção digital e assédio eleitoral.

As fakes exploram os medos
do bicho papão do comunismo,
de que perderão suas casas. Mal
se vê que os impostos são reajus-
tados pela inflação, mas o salá-
rio... Ah, quem pode lhe tomar a
casa é o banco. As fakes difun-
dem febrilmente as lendas urba-
nas como a Mamadeira de piroca,
Banheiro Unissex, as crianças da
ilha de Marajó, aulas de sexo no
pré-primário, cor azul para meni-
nos e rosa para meninas, e ou-

tras mentiras para ater-
rorizar os pais zelosos.

O humor, quando
há, é sardônico. Sem
graça, carregado de
escárnio. Somente pre-
conceituosos riem. Logo
se identifica o tipo de
grupo que está por trás
desses disparos pouco
criativos. Sem ser ha-

cker, o bom leitor de textos iden-
tifica a mensagem subliminar.
Podem vir de forma "ingênua",
"amiga", por um contato seu.

As fakes se destinam a pes-
soas sensíveis a um tipo de men-
sagem. Nossos perfis podem es-
tar no banco de dados desses fal-
sificadores de notícias, para nos
mandar algo de que "gostemos".
Sabem se gostamos de UFO ou re-
ligião, futebol ou xadrez. As fakes
têm fórmulas próprias e odien-
tas para manobrar massas dó-
ceis ou atacar alvos discordantes.

Comecei a me vacinar contra
esses ataques "inocentes" do facebook
ou Whatsapp. Confiro em sites espe-
cíficos: projetocomprova.com.br, no

portal do Conselho Nacional de
Justiça é o www.cnj.jus.br/progra-
mas-e-acoes/painel-de-chegagem-
de-fake-news, no UOL lupa.uol.
com.br, no g1.globo.com/fato-ou-
fake, na agência pública apublica.org,
no www.e-farsas.com e no nilc-
fakenews.herokuapp.com, entre outros.

As fakenews distraem de ques-
tões REAIS como os milhares de
mortos da pandemia, dos trinta e
três milhões de famintos, do ar-
rocho salarial, do desemprego, da
Educação, da fila do osso, da ca-
rência de Políticas públicas.

Neste período eleitoral, o que
começara anonimamente como
fakenews é manifestado sem ne-
nhum pudor em púlpitos, tribunas

legislativas, fábricas, entrevistas,
salas de aula, xingamentos a
magistrados, agressões físicas a
cinegrafistas, a policiais ou a po-
pulares distraídos numa praça de
alimentação. Sob o pretexto da
"liberdade de expressão" agri-
dem indistintamente, com ódio,
padres, bispos e até o papa.

O assédio eleitoral e men-
tes confusas é um fato. Em-
presários inescrupulosos, che-
fes religiosos, professores e
outros impõem o voto no can-
didato deles. Ameaçam funcio-
nários, fieis, alunos, faxineiras,
prestadores de serviço, etc.

Entretanto, um fato notó-
rio pode pôr abaixo as ilações
fake, como um estilhaço de
granadas de efeito moral num
jardim de domingo e caem as
falsificações como efeito do-
minó. O diabo faz a panela,
mas se esquece da tampa.

———
Camilo Irineu Quartaro-
llo, escrevente, escritor,
autor de crônicas, histo-
rietas, artigos e livros

A vaia é  uma
onda que vem e vai,
com a mesma intensi-
dade da dor sofrida.
Quando disparada,
ela irrompe envolta
de carga eletrizante.

Se, às vezes, forem
contra autoridades pú-
blicas por travessias,
ampara o ato solene de

vaiar, aí a eletricidade contida
acende como uma usina hidroelé-
trica, pois é dolorido para quem
tomou e um alívio para quem
vaiou. Fica tranquilo, diz o Capiau
ao Doutor: Vaia é energia limpa,
desengasgada; para um conhece-
dor, mais motiva que encabula.

O que estou escrevendo não
é com direção a nenhuma perso-
nalidade, não é para ninguém,
mas é para aliviar a dor de quem
recebe a vaia. Nos finais dos anos
60, Roberto Carlos havia recebi-
do uma enorme vaia, a única de
sua vida, num festival de música
realizado em São Paulo. Tudo
porque as torcidas organizadas
não gostaram da música que ele
defendeu naquele festival de MPB
e que era de autoria do ótimo
compositor Luis Carlos Paraná.

Em verdade vos digo, enten-
der as vaias é coisa de gente gran-
de, elas não foram endereçadas
ao Roberto, e sim a todo mundo
que subiu no palco (sua estafe).
Dito, na época, pelos apresenta-
dores Blota Júnior e Sonia Ribei-
ro, foi difícil manter o controle
do espetáculo naquele dia. Até
quem não cantou levou vaia, re-
cordou Roberto Carlos, em entre-
vista na Rádio Bandeirantes, no
dia 07 de outubro de 1994.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado

José Osmir
Bertazzoni

Aguenta coração
(eu também já
 fui vaiado): é

vaia! E muita vaia!
Nós vaiamos ou

somos vaiados!!  A
gente vaia... já dizia
o Capiau velho e can-
sado. Vozes com tons e timbres
pluridimensionais,  como é
dolorido o tilintar atordoan-
te das vaias, mas o povo vaia.

Na psicologia das vaias, nós
vaiamos por qualquer motivo. No
momento que estendemos nossos
sentimentos na dor de um momen-
to vivido, fazemos do grito nossa
maior defesa, mesmo que seja
uma forma de defesa ou dissabor
provocado por algo ou alguém.

A vaia não é violenta, mas é
agressiva e dolorida quando ouvi-
da, não há como explicar o incô-
modo e a dor de ser vaiado em
público se nunca o fomos. É a psi-
cologia da vaia que nos empurra
para entendermos esse fenômeno
humano de linguagem. A pergun-
ta aos entendidos: objetivo ou sub-
jetivo é a dor de ser vaiado?

Vaiamos quando estamos tris-
tes ou estamos felizes, sempre na
abastança e na abundância, é a
expressão de falarmos um senti-
mento coletivo sem palavras, é algo
que somente o animal humano de-
senvolve. Nesses aspectos, somos
inimitáveis, únicos e raros.

O Capiau, idoso e cansado,
falou que foi um torcedor do XV
quem inventou o tal de vaiar
quando um cururueiro falhou
no seu repente, tudo foi muito
de repente; mas teve vaia!

Vaiar carece de revolta angus-
tiada queimando na alma, dor no
âmago, dor que não doí na carne e
não comporta um único vaiador;
solitário torna-se um vaiador fra-
cassado, vaia mesmo é coletiva.

Como nasce a vaia, ela é ins-
tantânea, não precisa de muito tem-
po para ser mentalizada. Será que
não existe nem um tratado sobre
a sociologia da vaia, psicologia
da vaia, antropologia da vaia?
Será que se trata do que a vaia?
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Psicologia dos vaiados...
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O tiro saiu pela culatra
José Machado

Oepisódio que
culminou com
o retorno de

Roberto Jefferson à pri-
são fechada revelou
muita coisa, mais do
que se imaginava a esta
altura da campanha
eleitoral. Rememore-
mos rapidamente o histórico.

O ex-deputado Roberto Je-
fferson foi condenado pelo inqué-
rito que apura atividades de uma
organização criminosa envolvida
em fake news, atentatórias à de-
mocracia, e desde 2021 cumpria
pena em regime fechado no Com-
plexo Penitenciário de Gericinó,
em Bangu, no Rio de Janeiro.
Por motivos de saúde, recebeu o
benefício de prisão domiciliar,
desde janeiro do corrente ano.

Esse regime de prisão domici-
liar, aparentemente mais brando,
estabelece, contudo, restrições,
como, por exemplo, não ser permi-
tido o uso pelo condenado das re-
des sociais para manifestações de
qualquer natureza. Armas, nem
pensar. Pois bem, ele não apenas
desobedeceu à restrição de uso das
redes sociais, como armazenou
armas pesadas em sua casa, in-
clusive granadas. Granadas!

Ao usar as redes sociais, Ro-
berto Jefferson postou mensagem
xingando a Ministra do STF Car-
mem Lúcia de prostituta. Além da
deselegância, típica de um ser hu-
mano truculento, cruel e misógi-
no, atingiu uma autoridade da re-
pública. Diante desse fato grave,
duplamente tipificado, o Ministro
do STF Alexandre de Moraes não
teve outra alternativa a não ser
determinar a revogação da pri-
são domiciliar de Roberto Jeffer-
son e o seu retorno à penitenciária.

Neste último do-
mingo, dia 23 de ou-
tubro, no cumprimen-
to da decisão judicial,
a Polícia Federal foi
recebida por Roberto
Jefferson com tiros de
fuzil e granada, ten-
do sido feridos dois
agentes. Ao longo do
dia, gestões foram fei-

tas para que ele se entregasse, o
que somente veio a ocorrer no
início da noite, sob a proteção
do inefável "padre" Kelmon.

Não é possível deixar de nos
preocuparmos e nos indignarmos
diante dessa ocorrência estarre-
cedora. É de se perguntar sobre
qual a sorte deste país quando a
violência política se instala e se
banaliza em nosso quotidiano de
maneira inequívoca, comprome-
tendo a paz e, por consequência,
o Estado Democrático de Direito.
Resta evidente que o episódio aqui
descrito não é um caso isolado,
promovido por alguém desmiola-
do, mas sim algo que se caracte-
riza como uma prática coletiva
concreta e planejada, que se insi-
nua e se alastra no tecido social
de maneira sistemática. Já são in-
contáveis os registros de violên-
cia política desde que o ideal do
fascismo saiu do armário, sob a
égide da promoção do "mito". O
assassinato de Marielle Franco,
até hoje não devidamente escla-
recido, inaugura essa senda hor-
rorosa. Outros assassinatos de
natureza política já foram conta-
bilizados desde então, mas é ne-
cessário contabilizar também a
enxurrada criminosa de fake
news no processo eleitoral, os in-
sultos a líderes religiosos e as
ameaças e arruaças permanentes
promovidas pelo bolsonarismo. A
ex Ministra Marina Silva, eleita

deputada federal por São Paulo,
que tantos e bons serviços prestou
ao Brasil, foi chamada há poucos
dias atrás de vagabunda por um
celerado bolsonarista em um res-
taurante de Belo Horizonte.

Alguém distraído ou aliena-
do pode perguntar: mas o que isso
tem a ver com o processo eleitoral
em curso? Ou: o que isso tem a ver
com Bolsonaro? Ora, a resposta é
simples, basta consultar a folha
corrida desse personagem, cujo
ponto de partida, ao que se sabe,
foi tentar praticar ato terrorista
dentro do quartel onde servia no
início da carreira militar, fato que
lhe obrigou abandonar a carreira.
Como deputado federal foi um inú-
til e vez ou outra chamou a aten-
ção proferindo palavrões e fazen-
do ameaças aos seus colegas de-
putados e deputadas. Certa feita,
de dedo em riste, num debate aca-
lorado, chamou a deputada gaú-
cha Maria do Rosário de vaga-
bunda. Outro fato notório como
deputado foi sua declaração de
voto na sessão que abriu o proces-
so de impeachment de Dilma Rous-
sef, quando homenageou o Coro-
nel Brilhante Ulstra, reconhecido
torturador de presos políticos na
Ditadura. Nas eleições de 2018,
empunhando ou simulando armas
com as mãos, não cansou de dizer
e prometer que para consertar o
Brasil era necessário destruí-lo,
mesmo que fosse à custa da elimi-
nação dos adversários. Já investi-
do presidente, liberalizou o uso de
armas, a pretexto de oferecer se-
gurança às pessoas; ameaçou in-
sistentemente o poder judiciário,

particularmente o STF, a pretexto
de que este o impedia de gover-
nar; e passou a ameaçar a justiça
eleitoral, denunciando, sem pro-
vas, as urnas eletrônicas; e por aí
vai. Sem nos esquecermos que no
auge da pandemia, negligenciou da
sua responsabilidade em oferecer
vacina em tempo hábil e na quan-
tidade necessária à população, o
que resultou num número de óbi-
tos recorde proporcional e compa-
rativamente ao resto do mundo,
além de outras barbaridades.

Roberto Jefferson é o espe-
lho de Bolsonaro. Ambos têm a
mesma índole e representam o
estereótipo do homem violento.
Ambos defendem a violência
como método de fazer política.
Há inúmeras fotografias de am-
bos com armas na mão miran-
do num inimigo imaginário.
Numa delas, num evento no
Acre, com uma criança no colo,
pasmem, Bolsonaro a ajuda a
fazer arminha com as mãos.

Um xinga uma ministra da
mais alta corte do país com pa-
lavrão chulo. O outro, diante
de uma menina indefesa, diz
que "pintou um clima".

Os brasileiros e brasileiras
irão às urnas no próximo domin-
go, 30 de outubro, em rodada de
segundo turno, para decidirem
sobre qual é o projeto mais apro-
priado para o Brasil. Não é de-
mais perguntar se cidadãos as-
sim chamados "de bem", que não
são declaradamente bolsonaris-
tas de raiz, mas inclinados a vo-
tar em Bolsonaro, não se como-
vem com esse cenário de barbá-
rie que toma conta do país. Ou
se pouco estão se lixando para o
futuro dos seus filhos e netos.

———
José Machado, ex-prefei-
to de Piracicaba pelo PT

Antonio C. G.
Alves (Kaká)

Está chegando a
hora. No próxi-
 mo dia 4 de no-

vembro, das 8h às 17h,
teremos a eleição do
Ipasp (Instituto de Pre-
vidência e Assistência
Social dos Funcionári-
os Municipais de Piracicaba). Tra-
ta-se de um momento extrema-
mente importante, pois vamos ele-
ger o presidente e vice, além da
nova composição do Conselho De-
liberativo para gestão 2023-2025.

O Ipasp é o maior patrimô-
nio do servidor estatutário ativo
e aposentado e, por isso, temos
que manter o dinamismo, quali-
dade no atendimento e nos ser-
viços prestados, assim como as
importantes e fundamentais par-
cerias com a ASAPP e o Sindica-
to dos Trabalhadores Munici-
pais, assim como, a manutenção
de um canal de diálogo e relacio-
namento com os entes federati-
vos (Prefeitura Municipal, Câma-
ra de Vereadores e Semae).

Nesse ano, teremos duas
chapas para presidente e vice-pre-
sidente e 18 candidatos para nova
formação do Conselho Delibera-
tivo. Tenho certeza que são servi-
dores qualificados e preparados
para nos representar muito bem
durante o próximo período.

Vale lembrar que para ter
direito a voto, o servidor esta-
tutário deve apresentar, obri-
gatoriamente aos componentes
da mesa receptora de votos, um

documento de iden-
t i f icação com foto
(RG, DNI, CNH ou
crachá funcional) .
Não serão aceitos sob
nenhuma hipótese
documentos sem foto.

A eleição do Ipasp
é de extrema impor-
tância. Por isso, toda
nossa equipe está pre-

parada e com experiência em plei-
tos anteriores para que tudo
ocorra na mais absoluta tran-
quilidade no dia 4 de novembro.

Diante de um processo de-
mocrático e de transparência,
peço que o servidor participe do
processo eleitoral. Compareça
ao Instituto, compare, analise
e escolha o melhor candidato
para o triênio 2023/2025.

E s s e  é  o  m o m e n t o  d e
união e  comprometimento
com o  único  propósi to  de
fortalecer, cada vez mais, nosso
Instituto, com transparência, go-
vernança, confiança e seguran-
ça para nossos beneficiários.

Então, participe!
———
Antonio Carlos Gon-
çalves Alves (Kaká),
presidente do Ipasp
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Amigo servidor público
estatutário e aposentado

Rafael Cervone

Embora no acu-
mulado de ja-
 neiro a agosto

deste ano o PIB brasi-
leiro tenha crescido
2,76%, o Índice de Ati-
vidade Econômica
(IBC-BR) do Banco
Central, divulgado
nesta terceira semana de outu-
bro, acendeu uma luz de alerta.
É preciso atenção com o recuo de
1,13% em agosto, na comparação
com julho, a maior retração men-
sal desde março de 2021, quan-
do foi registrada queda de 3,6%.

Numa análise mais aprofun-
dada, cabe refletir sobre o baixo
e instável crescimento econômi-
co brasileiro nas últimas quatro
décadas. Se nos últimos dois
anos enfrentamos a pandemia e
os impactos da guerra entre Rús-
sia e Ucrânia, é preciso lembrar
que, antes desses eventos conjun-
turais, vínhamos sofrendo uma
retração, nível pequeno de inves-
timentos e alto desemprego. A
verdade é que já entramos per-
dendo na luta contra a Covid-19.

O Brasil precisaO Brasil precisaO Brasil precisaO Brasil precisaO Brasil precisa
crescer pelocrescer pelocrescer pelocrescer pelocrescer pelo
menos 3% amenos 3% amenos 3% amenos 3% amenos 3% a
4% ao ano4% ao ano4% ao ano4% ao ano4% ao ano

Nos 40 anos que
antecederam 2022, a
expansão de nosso PIB
foi muito atrelada a
condições favoráveis
do mundo e a algumas
medidas econômicas
pontuais. Mesmo nes-
sas circunstâncias,
crescemos abaixo do
que poderíamos e

aquém de vários outros países.
Em compensação, padecemos
muito com as crises externas e
tanto quanto com as numero-
sas que enfrentamos interna-
mente. Considerando nosso po-
tencial, não podemos seguir pa-
tinando e andando de lado. Não
há mais como adiar um projeto
eficaz de desenvolvimento.

A letargia econômica tem
afastado o Brasil dos padrões ne-
cessários à redução das desigual-
dades e transição a um patamar
de renda alta. Uma causa diag-
nosticada com clareza para nosso
baixo crescimento é a desindustri-
alização. Cabe lembrar que a ma-
nufatura liderou a expansão do
PIB até a década de 1980, quando
sua participação foi superior a

Um PIB para cada Brasil

20%. Mas, vem perdendo espaço,
tendo chegado a 11,3% em 2021.

Não é mera coincidência a
queda de nossos índices de cresci-
mento ser simultânea à retração
fabril. Há uma direta relação de
causa-efeito nesses indicadores.
Agora, sem mais adiamentos, pre-
cisamos de uma agenda contem-
porânea de política industrial,
contemplando novos desafios,
como o caráter sustentável, inclu-
são social e incorporação dos no-
vos paradigmas tecnológicos.

O Brasil precisa crescer pelo
menos 3% a 4% ao ano. Além do
motor industrial, são prementes
educação e saúde de qualidade,
fomento da economia verde, na
qual temos imenso potencial, e aten-
dimento à agenda ESG (Environ-
mental, Social and Governance)
pelos distintos setores de ativida-
de. Nada disso será possível sem
as reformas administrativa e tri-
butária, adiadas desde a promul-
gação da Constituição de 1988, e

uma forte atuação do Estado como
articulador de investimentos e in-
termediador do processo de desen-
volvimento, com equilíbrio fiscal e
menos ônus para a sociedade.

Eis os compromissos inadiá-
veis dos governos federal e esta-
duais e legislaturas que iniciam
seus mandatos em janeiro próxi-
mo. Precisamos decidir qual Bra-
sil queremos: o que continuará,
como nas últimas quatro décadas,
com nível pequeno de investimen-
tos, desemprego alto e baixa com-
petitividade/produtividade; ou
uma nação dinâmica, próspera e
capaz de prover bem-estar ao seu
povo. Para cada uma dessas duas
possibilidades de país teremos o
PIB correspondente, ou seja, aque-
le que seremos capazes de fomen-
tar. Para a indústria paulista, a
escolha é clara: não devemos nos
resignar à armadilha da renda
média. Já perdemos tempo demais
na conquista do desenvolvimento.

———
Rafael Cervone, enge-
nheiro e empresário, é o
presidente do Centro
das Indústrias do Esta-
do de São Paulo (CIESP)
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RESPEITABILIDADE
Quem sabe, um dia, o TSE

(Tribunal Superior Eleitoral) re-
solva se preocupar menos com
opiniões de eleitores e da mídia,
e atentar mais aos políticos/can-
didatos.  Quando se trata de re-
ligião, a palavra promessa se
mostra forte e respeitada. Já se
relacioná-la com a política, é
motivo de zombaria. Até mesmo
nos horários gratuitos (TV/rá-
dio), fala-se o que quer. Mente-
se a vontade, difama e calunia.
Sem limites. Por que não exigir
seriedade e responsabilidade?
Por que não a atribuição de apre-

sentar documento chancelando
comprometimento com futura
administração? Por que não an-
tecipar nomes que comporão pro-
jeto de governo possibilitando
avaliar capacidade e integrida-
de? Não é por acaso que muitos
dizem não gostar de política e
erradamente não a leva a sério.

PONTO FINAL
A Constituição Brasilei-

ra está sendo desrespeitada?
Por que (por exemplo) OAB/
Nacional ou a Faculdade do
L a r g o  S ã o  F r a n c i s c o  ( d e
1827) não se manifestam?

José Otávio
M. Menten

Fitopatógenos,
agente causais
de doenças de

plantas, podem se asso-
ciar a sementes e mate-
riais de propagação ve-
getativa causando pre-
juízos a produções.
Fungos bactérias, vírus e nema-
toides podem se estabelecer nas
sementes na forma de infecções
(unitariamente), contaminação
(aderidas a superfície) e contami-
nação concomitante as infestações
(acompanhando o lote). Este ramo
da ciência, denominada patologia
de sementes, resultado da união
dos conhecimentos de fitopatolo-
gia com a tecnologia de sementes,
vem evoluindo no Brasil a partir
de 1960. Os testes de sanidade de
sementes e o tratamento de se-
mentes vem sendo cada vez mais
utilizados no Brasil e no mun-
do, contribuindo para o manejo
integrado de doenças (MID).

A importância da associação
patógeno-semente é evidenciada
pela maior sobrevivência e manu-
tenção da patogenicidade, facili-
dade de disseminação e infecções
precoce. Existem relatos de sobre-
vivência de patógenos por mais de
30 anos quando associadas a se-
mentes. Estes patógenos podem
ser detectados e identificados atra-
vés de testes específicos, onde se
mede sua incidência (%semente
portadoras de cada patógeno). O
"potencial de inóculos" (severida-
de na quantidade por semente)
também pode ser mensurado.

A avaliação da qualidade sa-
nitária das sementes ainda é
muito restrita no Brasil, tanto
para sementes próprias/salvas.
Assim, os tratamentos a que são
submetidas as sementes nem
sempre são os mais adequados.
É muito importante lembrar que
o tratamento de sementes tem
como objetivo o controle dos pa-
tógenos presentes nas sementes,
mas também os presentes no solo
e durante o armazenamento.

Uma linha importante de pes-
quisa em patógeno se sementes é a
medição dos danos causados pe-
los patógenos associados às se-
mentes. Livro recente, editado e
2020 por Ravindra Kumar e Anu-
ja Gupta, pela Springer, traz rela-
ções de importantes patógenos as-
sociados a sementes de 44 espécies
cultivadas. A parte I desta publi-
cação trata dos "impactos de pa-
tógenos associados a sementes na
agricultura e na sociedade".

Na literatura nacional e in-

ternacional são encon-
tradas diversas refe-
rências mostrando que
sementes portadoras
de patógenos causam
perda de 10 a 20% em
soja no Brasil (GOU-
LART, 2018), até 10%
em olerícolas, no Pa-
quistão (CHOHAN,
2017) e 15 a 90% em

sorgo (GEBEYAW, 2020), REH-
MAN e col. (2021) citam que a
redução do rendimento em mi-
lho varia de 0 a 40% devido a
Colletotrichum graminicola, 10 a
30% devido a Aspergillus flavus,
20 a 30% devido a Macrophomi-
na phaseolina, 10 a 15% devido a
Cescopora zeae-maydis, 10% de-
vido a Ustilago maydis e 30 a
50% devido a Bipolaris maydis.
SAVARY et al. (2000) citavam
que, em arroz, Xanthomonas
oryzae pv. oryzae associada a
sementes causam redução de ren-
dimento de até 0,6%, Rhizoctonia
solani de 5 a 10%, Helminthospo-
rium oryzae de até 10%, Magna-
porthe oryzae de até 2,1% e Saro-
cladium oryzae de 1,3 a 7,3%.

Um dos danos mais relevan-
tes causados por patógenos a se-
mentes é a introdução de novas
espécies ou genótipos em ___ li-
vres. São patógenos quarentená-
rios. Uma vez estabelecida uma
nova doença, ocorrem drásticas
modificações no manejo dos culti-
vos afetados, incluindo a adoção
de medidas de controle, alterações
nos programas de melhoramento,
etc. No Brasil, embora seja difícil a
comprovação cientifica, existem di-
versos patógenos que deve ter sido
introduzidos nas sementes, como
Heterodera glycines (nematoide do
___ da soja), o Phomopsis phaseo-
li t.sp.meridionalis (cancro da has-
te de soja) e Bipolaris maydis raça
T (helmintosporiose do milho).

Outro efeito prejudicial que
os patógenos associados às se-
mentes podem causar é a redu-
ção de estande, devido a não ger-
minação (morta) da semente se o
tombamento/ dumping-off", do
pré como da pós emergência, pela
ação de fungos como Aspergillus
spp, Penicillium spp, Fusarium
spp, Phomopsis spp, Macropho-
mina phaseolina spp, Rhizoctonia
Solani, Drechslera/ Bipolaris spp,
Colletutrichum spp e Alternaria
spp. Este efeito é bastante influ-
enciado pelas condições desfavo-
ráveis à germinação das semen-
tes e emergência das plântulas,
como temperatura, umidade, se-
meadura e preparo do solo ina-
dequados. É sabido que a redu-
ção do número de plantas __ afe-
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Fitopatógenos

ta o rendimento. No caso da soja,
a cada uma planta o mesmo por
m 2  reduz em 6% o rendimento,
o que significa que a redução de
cada 3,0 - 3,5 pontos percentuais
no estande causam perda de três
a quatro sacas na produção. As-
sim, cada 1 ponto percentual a
menos no estande significa redu-
ção de rendimento de 1,8%.

Existem patógenos e condi-
ções que não causam redução do
estande, mas debilitam as plan-
tas, prejudicam seu vigor, tor-
nando-as menos produtivas,
mais vulneráveis a doenças e in-
setos e mais sensíveis a estresse
abiótico. São patógenos como
Phomopsis spp, Fusarium spp,
Oxysporum, Verticillium spp,
Drechslera/ Bipolaris spp, que
causam podridões radiculares,
lesões no colo e haste, infec-
ções vasculares, diminuindo a
altura, porte e intensificando
as deficiências nutricionais.

Problema frequentemente e
de difícil compreensão e mensu-
ração se refere a semente se
construir em veículo do inóculo
inicial de doenças epidêmicas.

A semente é, sem dúvida, o
agente mais eficiente de transpor-
te e disseminação de patógenos a
longas distâncias. Outros agentes,
como vento, água, insetos, vetores
e equipamentos agrícolas são rele-
vantes a distância mais curta.
Além disso, os patógenos ficam
mais protegidos nas sementes e são
uniformemente distribuídos du-
rante a semeadura. Existe um caso
emblemático, o carvão do trigo,
que só infecta uma planta se o
agente, Ustilago tritici, estiver in-
fectando o embrião da semente.
Mas a maioria dos fungos e bac-
térias, vivas e alguns nematoi-
des podem ser transmitidas para
as plântulas/ plantas quando
transportadas por sementes. A
transmissão semente-plântula é
a maneira da doença se iniciar o
mais cedo possível no campo. E
quanto mais cedo a doença surja,
maior a possibilidade de quanti-
dade da doença atingir altos ní-
veis nas fases críticas da cultura
(estádio reprodutivo), causando
maior redução no rendimento.

Os patógenos associados às
sementes ainda podem alterar o
aspecto das sementes, deprecian-
do o produto, como a mancha

púrpura e mancha café na soja,
manchas de Colletrotrichum em
sementes de feijão e alterações da
coloração normal de sementes de
trigo, arroz e milho causadas
pela ação de Bipolaris spp., Al-
ternaria spp e Fusarium spp.

Dai a necessidade de se esta-
belecer padrões de sanidade de
sementes: determinar as incidên-
cias máximas aceitáveis de pató-
genos alvo em cada hospedeiro.

Desde a década de 1990
este assunto vem sendo discu-
tido, mas ainda não houve um
consumo quanto as vantagens
do seu estabelecimento oficial,
embora seja utilizado no con-
trole de qualidade pelas empre-
sas produtoras de sementes.

Em trabalhos recentes, rea-
lizados no laboratório de Pato-
logia de Sementes da UFLA (Uni-
versidade Federal de Lavras -
MG), foram estimadas a redução
do estande e do rendimento da
soja pela utilização de sementes
portadoras de Colletotrichum
truncatum (___), Fusarium pal-
lidoroseum (F. ____) (fusario-
se), Phomopsis sojae (seca da
haste  e de ___) e Rhizoctomia
solani (tombamento/ morta em
robuleira). O desempenho de se-
mentes inoculares artificialmen-
te comparada a de semente sadia
( não inoculadas) e de sementes
inoculares tratadas com fungici-
das. Foram utilizadas as doses re-
comendadas de um produto co-
mercial e de um experimental.

A tabela 1 mostra que semen-
tes tem 24% de incidência de Col-
letotrichum truncatum Causam
17,7% de redução do estande e
48,5% de redução no rendimento,
comparando com o desempenho
de plantas provenientes de semen-
tes livre do patógenos. O trata-
mento de sementes mostrou efici-
ência de 77%, reduzindo a incidên-
cia de 24% para 5.5%. Sementes
tratadas proporcionaram aumen-
to do estande em cerca de 30%, e
aumento do rendimento em 95-
101%. Neste caso, cada 1 ponto
percentual de incidência de Col-
letotrichum truncatum causou
redução de 84,1 kh/ha e o trata-
mento possibilitou o aumento de
112,0 kg/ha. Para este sistema hos-
pedeiro- patógeno e ambiente, a re-
dução de cada 1 ponto percentual
do estande na colheita causou
redução de 2.7% no rendimento.
E cada 1 ponto percentual de in-
cidência na semente causou re-
dução de 2% no rendimento.

———
José Otávio M. Menten,  en-
genheiro agrônomo, Pro-
fessor Sênior USP/Esalq

Gaudêncio Torquato

"Quero unir-me
  aos que criam,
 que colhem,

que festejam; quero
mostrar-lhes o arco-
íris e todas as escadas
do super-homem".

Entre uma aurora
e outra, Zaratustra dormiu pro-
fundamente, acordou com a ma-
nhã passando por seu rosto e
conclamou "companheiros vi-
vos, e não cadáveres, rebanhos
ou crentes", para participar de
uma nova criação e escrever no-
vos valores em novas tábuas.

Abro esta reflexão com o can-
to que o profeta de Nietsche en-
toa, pulando por cima de "hesi-
tantes e retardatários", na convo-
cação para buscar um caminho e
descobrir uma nova verdade.

Que belo seria se brasilei-
ro(a)s de todos os rincões, pobres
e ricos, solitários, tristes e alegres,
altos e baixos, se juntassem ao
coro do profeta para instalar um
país emoldurado por uma vida
harmoniosa entre grupos e clas-
ses, sob a luz do respeito e da so-
lidariedade, da grandeza e da fé.

Quão firmes seriam os laços
de uma sociedade convivial,
construídos com a cera do com-
panheirismo e da fraternidade,
sem o clamor do ódio e da vin-
gança, entoando um canto unís-
sono e festejando tempos de paz.

Afinal, que habitat quere-
mos construir nesse território
de dimensão continental, ple-
no de riquezas e potenciais,
aclamado por abrigar a maior
reserva hidrológica do mundo,
um celeiro de alimentos, ocupan-
do a terceira posição de maior
exportador de produtos agríco-
las, e um dos maiores reservató-
rios de petróleo e gás natural?

Quão triste é constatar o grau
de barbárie a que chegamos nessa
quadra em que as duas bandas
que formam a comunidade políti-
ca destilam montanhas de ódio,
sob a feiura de linguagens chulas,
palavrório incompatível com o
bom senso, falsidades e mentiras
de todos os calibres, uso de igre-
jas como anzol para atrair eleito-
res, e, pior, inserção de crianças
no palco utilitário da política.

Terríveis serão as consequên-
cias sobre o estado espiritual do
Brasil em um amanhã que deixa
ver sinais de trevas. Se não for-
mos alimentados pela seiva do
Bem, estaremos ameaçados a vi-
ver sob o império do Mal, retro-
cedendo aos tempos de barbárie.
E, assim, adiando o sonho de
construção de uma Nação.

Como ensina José Ingenie-
ros, em O Homem Medíocre, pa-
íses são expressões geográficas e
os Estados são formas de equilí-
brio político. A Pátria, porém,
transcende esse conceito: é sin-
cronismo de espíritos e corações,
aspiração à grandeza, comu-
nhão de esperanças, solidarieda-
de sentimental de uma raça.

Enquanto um país não é
pátria, seus habitantes não for-
mam uma Nação. O que esta-
mos assistindo nesse momen-
to? Um insincero jogo de con-
fabulações politiqueiras, inte-
resses venais e promessas en-
ganosas, embrulhadas em pa-
cotes de falso patriotismo e de
composições que alimentam a

mais ferrenha disputa
eleitoral da atualidade.

Em nome do
povo, desvios se mul-
tiplicam na paisagem
institucional. A ver-
dadeira crise do nos-
so povo é a falta de
casas, de comida, de
emprego, de hospitais,

de segurança, de lazer. A dispu-
ta que bate bumbo nos meios de
comunicação tem o poder de dei-
xar as massas longe do alfabeto
político. Elas agem por impulso e
o primeiro que lhes afeta é o ins-
tinto de sobrevivência, encosta-
do nas paredes do estômago.

As formas de cooptação so-
cial, a partir da conquista do
voto, exprimem um pensamento
das elites dominantes. O povo,
em suas extremas carências, tem
dificuldades de exercer cidada-
nia. Sua autonomia de decisão é
escassa e tênues são suas vonta-
des. Em consequência, submete-
se, como ente passivo, à dema-
gogia dos discursos e a uma en-
genhosidade operacional que
acaba sugando suas emoções.

Quando se abre a portinha
do lamaçal, começa-se a desven-
dar nossa identidade. Há uma
pequena rua, em Londres, cheia
de lojinhas, que vendem os mes-
mos tecidos, dos mesmos pa-
drões e, incrível, pelo mesmo pre-
ço. Nem um centavo a mais ou a
menos. Um brasileiro foi ali pe-
chinchar. Surpreendeu-se, quan-
do o dono de uma das lojinhas
se recusou a vender o tecido. Ele
vira o brasileiro sair de outra loja.
Apontou: a sua loja é aquela.
Naquela lojinha, cultiva-se a re-
tidão, a lealdade, a honestidade.
Um exemplo de cultura sem bar-
ganhas e emboscadas. Estamos
anos luz distantes desse sonho.

Quão trágico é constatar que
o animus animandi da comunida-
de se afina pelo mesmo diapasão.
Dá-se vazão a notícias falsas. O
culto da verdade entra na penum-
bra. O que é vulgar encontra fer-
vorosos adeptos, entre os que re-
presentam os interesses de fac-
ções, alguns tornando-se porta-
vozes do caos.  São atores hipócri-
tas aos quais é permitido fazer
emboscadas, atuando como partí-
cipes de uma peça canhestra.

Quão desanimador é ver o
velho caciquismo dominando
os padrões da política.

Confúcio, ao visitar a mon-
tanha de Taishan, encontrou
uma mulher cujos parentes ha-
viam sido mortos por tigres.

- Por que não se muda daqui?
A resposta inquietou o sábio:

- Porque os governantes são
mais ferozes que os tigres.

Os políticos brasileiros preci-
sam trabalhar para, em 2023, di-
minuir as distâncias que separam
Território, País, Pátria e Nação.

———
Gaudêncio Torquato,
jornalista, escritor, pro-
fessor titular da USP e
consultor político Twitter@
gaudtorquato; blog www.
observatoriopolitico.org
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Liberdade de Expressão e fake news eleitoral
Antonio Belarmino Junior

Eduardo Mauricio

O Tribunal Superior Eleito
ral (TSE) intensificou a sua
atuação em relação às no-

tícias falsas, denominadas de fake
news, neste período eleitoral. Uma
batalha que já tem vários capítu-
los, que foram iniciados na cam-
panha eleitoral do pleito de 2018.
A Corte Superior aprovou uma
medida para tornar mais rápido o
processo de remoção de fake news
do ar durante a reta final desta
eleição: agora, o conteúdo poderá
ser excluído sem a necessidade de
diversos processos judiciais. A
nova regra prevê que o próprio TSE
pode determinar que as notícias
comprovadamente falsas sejam ti-
radas do ar em até duas horas.
Caso isso ocorra no dia da vota-
ção, próximo dia 30 de outubro, a
exclusão deve ser em até uma hora.

Vale destacar que a eleição é
o ponto máximo da nossa demo-
cracia. E para que o Estado De-
mocrático de Direito seja preser-
vado existem regras a serem cum-
pridas. Desde a campanha presi-
dencial de 2018 houve um avan-
ço da propaganda eleitoral no
mundo digital. Diversas ferra-
mentas novas surgiram e com
elas um novo desafio: evitar a dis-
seminação de notícias falsas por
perfis sociais verdadeiros ou fakes,
ou ainda a disseminação por elei-
tores, candidatos e políticos de
vários contextos e envergadura.

Em contextos eleitorais, o
impacto da desinformação ten-
de a ser ainda mais lesivo, na

medida em que pode deturpar a
campanha eleitoral, ocasionan-
do um desvirtuamento do dese-
jo popular, sendo necessário se
manter, o esclarecimento do
eleitorado, a reputação de parti-
dos e candidatos e a legitimida-
de da própria Justiça Eleitoral.

E nas eleições de 2022 não
vem sendo diferente. Existe uma
guerra digital e de narrativas, por
conta, principalmente da polari-
zação, que estão utilizando infor-
mações falsas para conquista de
votos. Nesse pleito atual, a briga
está sendo para o chamado "vira
voto", onde um candidato tenta
convencer o eleitor de "abando-
nar" sua atual intenção de voto
e, na urna, mudar de voto.

Que o jogo eleitoral no Brasil
tem seus meandros todos sabe-
mos. Entretanto, não podemos
aceitar que seja um jogo sem re-
gras. A liberdade das redes soci-
ais gera a falsa sensação de au-
sência de regramento, entretanto
o Art. 323 do Código Eleitoral pre-
vê "Divulgar, na propaganda elei-
toral ou durante período de cam-
panha eleitoral, fatos que sabe in-
verídicos em relação a partidos ou
a candidatos e capazes de exercer
influência perante o eleitorado".

O objetivo do tipo penal é ga-
rantir a efetividade dos princípi-
os constitucionais, sendo que ja-
mais uma notícia falsa divulgada
poderá ser considerada liberda-
de de expressão, assim como os
famosos disparos maciços em re-
des sociais e aplicativos de men-
sagens instantâneas, quando ini-
dôneos, violam os direitos funda-

mentais, inclusive a verdade, que
é uma das bases da democracia.

Apesar de o eleitor e o cida-
dão ter acesso facilitado às plata-
formas digitais por meio de qual-
quer dispositivo eletrônico, a vasta
informação encontrada nem sem-
pre é plural, correta e de fonte
segura. Tudo isso, obviamente,
repercute no cenário eleitoral,
sendo essa a maior preocupação
para o próximo dia 30, no qual
visamos assegurar a democracia,
que se encontra diariamente co-
locada em xeque por discursos
falaciosos e factoides, os quais no
período eleitoral disseminados
serão tipificados como crime.

A liberdade de expressão é
assegurada pela Constituição Fe-
deral, porém, não é absoluta e deve
obedecer aos limites da lei, e o com-
bate a fake news visa assegurar a
lisura e o equilíbrio do pleito e o
pleno exercício da democracia. Ain-
da que o tema invoque muita re-
flexão, o certo é que não podemos
usar essa necessária luta contra a
desinformação para limitar o di-
reito à liberdade de imprensa, de
expressão e manifestação, uma vez
que fake news não têm nada a ver
com referidas liberdades, e sim
com "notícias fabricadas e monta-
das estrategicamente, ou preme-
ditadamente, para dar a impres-
são de que possuem verossimi-
lhança." Por isso a necessidade de
tutela inibitória, impedindo que

uma notícia falsa continue a cir-
cular, sem prejuízo das sanções
eleitorais, cíveis e criminais.

 ———
 Antonio Belarmino Juni-
or, advogado, mestre em
Direito Penal pela Uni-
versidade de Sevilha -
Espanha, Pós-graduado
em Ciências Criminais
pela FDRP/USP, profes-
sor de Direito Penal da
Faculdade FGP e Presi-
dente da Associação Bra-
sileira dos Advogados
Criminalistas no de São
Paulo - ABRACRIM SP
Eduardo Mauricio, advo-
gado, Mestre em Direito
- Ciências Jurídico Crimi-
nais, pela Universidade
de Coimbra - Portugal;
Pós-graduado em Direito
Penal e Criminologia pela
PUC-RS; Pós-graduado
em Direito Penal econô-
mico europeu, Direito das
Contraordenações e Di-
reito Penal e Compliance,
pela Universidade de Co-
imbra - Portugal; Pós-gra-
duado pela CBF Academy
- intermediário de fute-
bol, inscrito na CBF e na
FPF (Federação Portu-
guesa de Futebol) como
intermediário; Presiden-
te da Comissão de Direi-
to Penal Internacional da
ABRACRIM - SP e Mem-
bro da International
Association Penal Law -
AIDP em Lisboa - Por-
tugal e Paris - França

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555



A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 26 de outubro de 2022A4

SSSSSELAMELAMELAMELAMELAM

Complexo Aquático abrirá
inscrições em novembro
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Terapia musical é grande aliada
contra progressão da doença
Tema foi discutido no terceiro encontro promovido pela Escola do Legislativo em minicurso

Guilherme Leite

Memória musical é a última a ser esquecida pelos pacientes

Na última quinta-feira (20),
a Escola do Legislativo retomou o
minicurso intensivo sobre "Cuida-
dos Humanizados para pacientes
idosos com Demência de Alzhei-
mer". Este foi o terceiro de oito
encontros programados para dis-
cutir tópicos relacionados à velhi-
ce, que acontecerão todas as quin-
tas-feiras, de maneira presencial,
no prédio anexo da Câmara, na
rua do Rosário, 833, Centro.

A primeira palestra detalhou
a importância da lei 10.741, de 1
de outubro de 2003, conhecida
como o Estatuto do Idoso, e que
é reconhecida como um marco
regulatório no que diz respeito à
qualidade de vida e seguridade
de direitos para pessoas da ter-
ceira idade. Já o segundo encon-
tro ressaltou a necessidade de es-
pecialização para quem pretende
trabalhar como cuidador.

Como palestrante, nova-
mente esteve Mirtes Maria An-
tunes, que é enfermeira, especi-
alista em estratégia saúde da
família pela Universidade Federal
de São Paulo (Unifesp) e supervi-
sora de estágio da Unip (Univer-
sidade Paulista) para graduan-

dos de enfermagem, entre outras
atividades e especializações.

No encontro do dia 20, a en-
fermeira destacou aos presentes
que memória musical é a última a
ser esquecida pelos pacientes di-
agnosticados com Alzheimer.
"Conforme a doença vai avançan-
do, uma das últimas memórias a
ser perdida, ou seja, a mais pre-
servada é a de músicas", disse.

Segundo Mirtes, é funda-
mental que os cuidadores de ido-
sos estimulem os pacientes a ou-
virem canções que preservam
memórias afetivas. "Quando você
faz isso, você leva esse paciente
até o passado, onde ele tem lem-
branças agradáveis e de momen-
tos em que ele foi feliz", ressaltou.

Também é comum, de acor-
do com ela, que pacientes com
Alzheimer desenvolvam rotinas
metódicas e repetitivas, em virtu-
de do esquecimento, o que faz ne-
cessário que o cuidador tenha pa-
ciência para contornar essas situ-
ações e uma vigilância contínua.

"Muitos deles acabam to-
mando vários banhos por dia,
pelo fato de esquecerem que já
tomaram banho, ou mesmo aca-

bam usando a mesma roupa re-
petidamente, e é preciso saber
como falar, para que esse idoso
não fique agressivo", pontuou.

É preciso ainda, de acordo
com Mirtes Antunes, que os cui-
dados de locomoção desses ido-
sos sejam redobrados, tendo em
vista a dificuldade adquirida em
virtude da idade, o que ocasio-
na uma lentidão nos passos.
"Eles não conseguem andar com
velocidade, por isso é importan-

te deixar sempre o chão seco,
para evitar acidentes", disse ela.

Urgência e emergência médi-
ca - Os pacientes idosos e com Alzhei-
mer têm, de acordo com a pales-
trante, atendimento prioritário na
área da Saúde. "Esses pacientes com
complexidade não entram pela por-
ta aberta do pronto-socorro, vão
direto para a emergência. Urgên-
cia é tudo aquilo que precisamos,
mas podemos esperar, o que não é
o caso desses pacientes", detalhou.

Reativado no último dia 10 de
outubro, o Complexo Aquático Dr.
Samuel de Castro Neves já recebe
semanalmente cerca de 600 alunos
que frequentam as aulas ofereci-
das de forma gratuita pela Prefei-
tura de Piracicaba, por meio da
Secretaria de Esportes, Lazer e Ati-
vidades Motoras (Selam). As tur-
mas de natação são divididas por
nível (iniciante ao treinamento) e
faixa etária, a partir dos 7 anos de
idade. A hidro é para pessoas com
mais de 40 anos. Ambas têm duas
aulas por semana. O local funcio-
na de segunda a sexta-feira, das
7h às 18h, e fica na rua Silva Jar-
dim, 849, Bairro Alto. O telefone
para contato é o (19) 3422-1510.

“Essa retomada tem sido
muito importante para nós. Fica-
mos muito tempo sem utilizar o
espaço público e voltar para cá é
especial tanto para os alunos que
já faziam aulas no complexo quan-
to para aqueles que começaram a
praticar no clube Cristóvão Colom-
bo, para onde as atividades foram
transferidas. Estamos em um
momento de transição e sabemos
que muitas coisas precisam ser
melhoradas, como a liberação
para uso dos vestiários, por exem-
plo, mas as mudanças estão acon-
tecendo e o saldo é muito positi-
vo”, afirmou a coordenadora téc-
nico-pedagógica Beatriz Beig.

Inaugurado em 1976, o Com-
plexo Aquático estava fechado
desde julho de 2018, quando
apresentava vazamentos equiva-
lentes a 125 metros cúbicos por
dia. A reforma foi feita pela Spalla
Engenharia Eireli, empresa ven-
cedora do processo de licitação, e
começou em julho de 2020. O
contrato entre as duas partes ter-
minou em julho do ano passado,
quando a atual Administração
elaborou um relatório técnico que
apontava problemas estruturais e
a necessidade de ajustes. De lá
para cá, o complexo passou por
uma série de reparos e novos tes-
tes. A entrega foi aceita em setem-
bro deste ano pela Secretaria Mu-

Divulgação

Alunas de hidroginástica aprovaram a retomada no Complexo Aquático

nicipal de Obras (Semob), que deu
o aval para utilização do espaço.

A revitalização custou R$
1.292.633,48 e consistiu principal-
mente na divisão da antiga pisci-
na olímpica em duas: uma semi-
olímpica (25x25 metros), que pode
receber competições, além de ati-
vidades de iniciação e treinamen-
tos, e outra medindo 12,5x25 me-
tros, que já está sendo utilizada
especialmente para aulas de hi-
droginástica. A reconstrução in-
cluiu ainda novos equipamentos,
como bombas e tubulações, redu-
zindo o custo de manutenção.

INSCRIÇÕES - A partir de
novembro, as inscrições serão aber-
tas na primeira semana de cada mês.
As aulas de natação são coordena-
das por Beatriz Beig e destinadas
aos alunos do Programa Desporto
de Base (PDB) e também para o Pro-
jeto Clarear, que é voltado para pes-
soas com deficiência (PCD). A ins-
crição deve ser feita pelo WhatsApp
(19) 99797-0028. A hidroginástica,
coordenada pela professora Môni-
ca Graner, atende o Programa de
Atividades Motoras (PAM). Para
se inscrever é preciso ligar para o
telefone (19) 3422-0233. Ao todo,
dez professores e dois estagiários
da Pasta atuam no complexo.

A Selam informa que não ha-
verá lista de espera para nenhuma
modalidade, ou seja, na primeira
semana de cada mês, todos os in-
teressados poderão tentar se ins-
crever novamente. A cada três fal-
tas não justificadas, o aluno ins-
crito perderá a vaga. “Inicialmen-
te, viemos para o complexo com os
alunos já matriculados, que fize-
ram a rematrícula e estão se encai-
xando nos novos horários. Agora,
vamos abrir novas turmas, lem-
brando sempre que os nossos perí-
odos de uso são de aula, exclusi-
vamente. Em novembro, nossas
atividades também serão ofereci-
das no Cristóvão Colombo e no
clube da Associação dos Funcio-
nários Públicos Municipais de Pi-
racicaba, e isso deve ampliar os
atendimentos”, finalizou Beatriz.

SSSSSANEAMENTOANEAMENTOANEAMENTOANEAMENTOANEAMENTO

Prefeito visita ETA
Luiz de Queiroz 1 e 2

Na manhã de segunda-feira,
24, o prefeito Luciano Almeida vi-
sitou as Estações de Tratamento de
Água Luiz de Queiroz 1 e 2. Na oca-
sião, o presidente do Semae (Servi-
ço Municipal de Água e Esgoto),
Mauricio André Marques de Oli-
veira, e a diretora do Departamen-
to de Tratamento de Água, Elaine
Contiero Ribeiro, acompanharam
a visita. O prefeito também visitou
o DMIEM (Divisão e Manutenção
e Instalação Eletromecânica) do
Semae, prédio anexo às estações.

Na visita foram abordados
diversos assuntos, como melhori-
as no sistema de tratamento e abas-
tecimento de água servido pela

unidade Luiz de Queiroz, amplia-
ção das unidades das estações de
tratamento de água, necessidade
de tratamento dos resíduos (lodo)
gerados nas estações, bem como
estudo de viabilidade de área, qua-
lidade da água do rio Piracicaba e
a logística envolvida na operação
das unidades de tratamento.

ETA Luiz de Queiroz 1 e 2 - As
ETAs Luiz de Queiroz 1 e 2 estão
localizadas na rua Luiz de Quei-
roz, 306, no Centro, e foram inau-
guradas em 1958 e 1969, respecti-
vamente. Juntas, têm capacidade
de tratamento de 1000 l/s e abas-
tecem cerca de 20% da água servi-
da à população de Piracicaba.

Prefeito Luciano Almeida entre o presidente e diretora do Semae

Divulgação

A Hyundai Motor Brasil rece-
beu nesta terça-feira (25) moção de
aplausos da Câmara Municipal pe-
los 10 anos de existência no muni-
cípio. A iniciativa partiu do verea-
dor Laércio Trevisan Jr., que en-
tregou a honraria ao vice-presiden-
te Ricardo Martins, na sede da
empresa localizada no Parque
Automotivo de Piracicaba (SP),
em área do bairro Santa Rosa.

Inaugurada em 20 de setem-
bro de 2012, a Hyundai deu iní-
cio à fabricação do modelo HB 20
(Hyundai Brasil). A empresa con-
ta atualmente com dois mil e oi-
tocentos colaboradores, sendo
uma filiar da Hyundai Motor
Company, fundada em 1967 na
Coréia do Sul. Na edição da Festa
das Nações de 2017, a Hyundai
homenageou Piracicaba, pelos
250 anos, doando um veículo
HB20, que foi sorteado com a fina-
lidade de levantar recursos às en-
tidades assistenciais do município.

Em 2019, a empresa teve
sua capacidade produtiva am-
pliada de 180 mil para 210 mil
carros por ano, para abastecer,
especialmente, o mercado naci-
onal, mas com exportações para
a América Latina e do Sul.

FÁBRICA – A Hyundai Mo-
tor Brasil inaugurou recentemente
na planta de Piracicaba a sua fá-
brica de motores que vai produzir
70 mil unidades por ano para os
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Moção de aplausos marca os 10 anos de unidade da Hyundai
Assessoria Parlamentar

Ricardo Martins, vice-presidente administrativo da Hyundai,
recebendo a moção de aplausos do vereador Laércio Trevisan Jr.

modelos HB20 e gerar 300 empre-
gos diretos e 3.000 indiretos. Ken
Ramirez, CEO da multinacional,
responsável pela América Latina e
América do Sul, disse que se trata
do empreendimento mais moder-
no do Brasil em termos tecnológi-
cos, sendo a primeira com AMR
(robô móvel autônomo (AMR).

Em uma década de história
em Piracicaba, a multinacional já
investiu US$ 1,3 bilhão no muni-
cípio, gerando 3.100 empregos di-
retos e 20 mil indiretos. De acor-
do com executivos da empresa, a
planta é resultado de um processo
de aperfeiçoamento de métodos
produtivos para alinhar a unida-
de ao que há de melhor no mun-
do. A unidade foi concebida para
dar maior agilidade logística e fa-
cilitar a expansão da indústria 4.0
no cone sul. Além dos avanços
tecnológicos, a fábrica conta com
um laboratório de última gera-
ção para inspeção de qualidade.

O autor da moção argumenta
que “compete ao Poder Legislativo
de Piracicaba, legítimo representan-
te do povo no poder constituído,
registrar e realçar perante a socie-
dade, às ações relevantes promovi-
das por pessoas físicas e jurídicas,
na área social, esportiva, cultural,
educacional, de solidariedade, de
voluntariado, de saúde, de seguran-
ça pública, de empreendedorismo,
de geração de emprego e renda e em

todas as áreas que se destacam na
cidade de Piracicaba e neste caso,
em especial, aos diretores e colabo-
radores da empresa Hyundai Mo-
tor Brasil pelos 10 anos de funda-
ção e sucesso”, disse Trevisan Jr.

Também receberam cópia da

moção Marcos Oliveira, vice-pre-
sidente de produção, Joel Anjos,
diretor da fábrica de motores e
de qualidade, além de extensi-
va a Ken Ramirez – presidente
da Hyundai Motor Brasil – de-
mais diretores e colaboradores.

A Coplacana (Cooperativa dos
Plantadores de Cana do Estado de
São Paulo) receberá, da Câmara
Municipal, o voto de congratula-
ções pelos 74 anos de contribuição
aos produtores do agronegócio
brasileiro. De autoria da vereado-
ra Ana Pavão, o requerimento 751/
2022 que possibilita a homenagem,
foi aprovado nesta segunda-feira
(24), na 53ª reunião ordinária.

De acordo com o texto, a co-
operativa nasceu em 10 de ou-
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Coplacana receberá voto de congratulações pelos 74 anos
tubro de 1948, graças à iniciati-
va de 57 produtores rurais, que
se uniram para adquirir fertili-
zantes agrícolas em conjunto,
com a finalidade de facilitar a
vida do pequeno produtor que
tinha dificuldades para adqui-
rir insumos e assistência técnica,
e confunde-se com a própria his-
tória do agronegócio brasileiro.

Além de produtores de
cana, a empresa também aten-
de pecuaristas e produtores de

grãos, e comercializa maquiná-
rios e implementos por meio de
parcerias, ampliando sua pre-
sença para Minas Gerais, Para-
ná, Goiás e Mato Grosso do Sul.
A cooperativa conta ainda com
uma área de agricultura de pre-
cisão, mantém 35 lojas que ofe-
recem mais de 12 mil itens em
seu portfólio, possui fábrica de
ração, boitel, uma central de
coleta para descarte correto das
embalagens de defensivos, bem

como o Avance Hub, criado para
oferecer tecnologia de ponta e
inovação a seus cooperados.

Para o atual presidente da
Coplacana, Arnaldo Antônio Bor-
toletto, os 74 anos “são marcados
pelo crescimento minuciosamente
planejado, que diversificou as cul-
turas trabalhadas e levou sua pre-
sença para outros Estados”. De
acordo com ele, “a instalação do
processo de governança da coo-
perativa é o grande destaque”.
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Câmara requer recomendações para extinção da Emdhap e do Ipplap
A Câmara Municipal de Pi-

racicaba requisitou cópias das re-
comendações feitas pelo Tribu-
nal de Contas do Estado que te-
riam embasado a proposta do
Poder Executivo para a extinção
da Emdhap (Empresa Municipal
de Desenvolvimento Habitacio-
nal de Piracicaba) e do Ipplap
(Instituto de Pesquisas e Plane-

jamento de Piracicaba). Os do-
cumentos são solicitados através
do requerimento 747/2022, de
autoria do vereador Pedro Kawai,
aprovado na 53ª reunião ordiná-
ria, nesta segunda-feira (24).

A reforma administrativa,
com a proposta de extinção das
autarquias, está presente no pro-
jeto de lei nº 200/2022, de auto-

ria do Poder Executivo, em trami-
tação na Câmara. Além da extin-
ção da Emdhap e do Ipplap, o PL
também cria a Semughet (Secre-
taria Municipal de Habitação e
Gestão Territorial) e a Corregedo-
ria Geral do Município, alterando
o organograma e dispositivos
constantes da Lei nº 3.339/91.

O vereador justificou, no re-

querimento, que é necessário
avaliar as recomendações do Tri-
bunal de Contas, que teriam
apontado que os órgãos não
atenderiam às exigências da Lei
das Estatais e que precisariam se
adequar legalmente, com a neces-
sidade de possuir receitas própri-
as, o que teria embasado a pro-
posta de reforma administrativa.
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Bebel recebe pedidos de
emendas para reformas
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Santa Casa Saúde implanta
Ambulatório no Uninorte
Funcionários terão mais comodidade e rápido acesso a profissionais
de saúde nos casos de doenças crônicas que exijam acompanhamento

O Santa Casa Saúde Piraci-
caba, plano de saúde da Santa
Casa de Piracicaba, inaugura na
manhã desta quarta (26) um
Ambulatório Médico no Distri-
to Industrial Uninorte. A pro-
posta é oferecer aos funcioná-
rios das empresas desta região
mais comodidade e rápido
acesso a profissionais de saúde
nos casos de doenças crônicas
que exijam acompanhamento.

O Ambulatório atua com
busca ativa para identificação de
possíveis patologias e com edu-
cação em saúde para prevenção
de doenças, por meio da equipe
técnica do Comitê de Saúde nas
Empresas. Nesta Unidade, o
Ambulatório oferece também  o
serviço de Saúde Ocupacional.

"Agradeço a parceria e a
confiança do Santa Casa Saúde
no projeto de construção do nos-
so Centro Comercial, mantendo
a intenção de instalar uma Uni-
dade no Distrito mesmo diante
da crise de pandemia que enfren-
tamos", disse o presidente do
Distrito Industrial Uninorte,
Alexandre Miotto. Segundo ele,
além da qualidade assistencial,
ter um Ambulatório Médico pró-
ximo às empresas e seus funcio-
nários evitará que eles se deslo-
quem para o centro da cidade
para a realização de exames, so-
bretudo na área ocupacional.

Miotto lembra que o plano
foi a primeira empresa a se ins-
talar no Centro Comercial, que
mantém salas prontas para alo-
cação e espaços modulares espe-
ciais para novos investimentos
conforme a intenção da empresa.

O superintendente do Santa
Casa Saúde, Ruy Nogueira, con-
ta que o Plano cresceu muito de-
vido ao compromisso de atuar

sobretudo com vistas à preven-
ção para a melhor qualidade de
vida dos beneficiários. "Com esta
perspectiva inauguramos o Am-
bulatório Médico no Uninorte e
nos unimos aos empresários em
busca de qualidade de vida para
os seus funcionários e menor
custo para suas organizações".

Ruy Nogueira revela que,
para isso, o Santa Casa Saúde
ocupa três andares de prédio
climatizado e muito bem loca-
lizado, em frente à Santa Casa
de Piracicaba, hospital de re-
ferência regional que concede
apoio e retaguarda ao seu pla-
no de saúde, bem como a seus
beneficiários, familiares e em-
presas parceiras", disse.

Para o provedor da Santa
Casa de Piracicaba, João Orlan-
do Pavão, o Ambulatório Mé-
dico do Santa Casa Saúde no

O Santa Casa Saúde foi a primeira empresa a se instalar no Centro Comercial do Distrito Industrial Uninorte

Divulgação

Distrito Uninorte é a comple-
mentação de um trabalho es-
tratégico para proporcionar ao
beneficiário a melhor experiência
em saúde, tendo o Plano como
braço direito da Instituição.

"Passados 29 anos, posso di-
zer que, hoje, o Santa Casa Saúde
é também o coração e a alma do
nosso Hospital; pois tem o com-
promisso de gerar recursos que
são completamente reinvestidos
na estrutura assistencial da Ins-
tituição e na modernização da
nossa operadora", considerou.

Ele  revela  que o  Santa
Casa Saúde foi um dos primei-
ros planos de saúde lançados
por uma Santa Casa no Brasil.
"Saímos na frente e mostramos
que com criatividade e deter-
minação, podemos sim, ser es-
pecialmente diferenciados e al-
tamente competitivos", frisou.

O provedor ressalta, entre-
tanto, que para manter essa per-
formance, marcada pelo com-
promisso com a qualidade, pela
manutenção de modernas e
avançadas tecnologias, pela
constante qualificação profissi-
onal e por uma assistência cada
vez mais humanizada, é preciso
contar com a compreensão,
apoio e parceria dos empresári-
os que também acreditam, apos-
tam e vivem pelo crescimento e
desenvolvimento da cidade.

"Quando o empresário in-
veste no Santa Casa Saúde Pi-
racicaba, ele está, na verdade,
investindo na melhora da saú-
de, da qualidade de vida e do
bem-estar de seus funcionári-
os", observou Pavão ao colocar
o Ambulatório à disposição dos
empresários da região. "Estamos
aqui para serví-los", finalizou.

Fotos: Divulgação

A deputada Bebel recebeu o pedido da diretora Leda Maria
Lacerda Zinsly, acompanhada de diversos professores da escola

A diretoria Sheila fez a entrega do pedido de emenda parlamentar
a Nelinho Noronha, que representou a deputada Professora Bebel

Em visita à EE. Professor
Eduir Benedicto Scarpari, no
bairro Alvorada, onde foi bem
recepcionada pela comunidade
escolar, a deputada estadual
Professora Bebel (PT) recebeu da
sua diretora, Leda Maria Lacer-
da Zinsly, a solicitação de pedi-
do de recursos, através de emen-
da parlamentar para ampliar o
espaço para refeições dos alunos.
Outro pedido de emenda parla-
mentar, o mandato da deputada
Professora Bebel, que esteve repre-
sentado pelo seu irmão Nelinho
Noronha e equipe, recebeu, na
mesma data, da diretora da E.E.
Felipe Cardoso, no bairro rural de
Anhumas. Sheila Cristine Freire de
Matos Hussar, para reforma da
quadra esportiva da escola.

De acordo com a diretora da
Eduir Scarpari, é necessário am-
pliar o espaço para refeições dos
mais de mil alunos e o custo da
melhoria é de aproximadamente
R$ 250 mil. A intenção, de acordo
com a diretora, é de ampliar o es-
paço, fazendo a cobertura de uma
parte que possibilita garantir um
refeitório maior para que os alu-
nos possam fazer suas refeições.

Na escola, a deputada visi-
tou as instalações do prédio e di-
alogou com professores sobre as
ações do seu  mandato popular
na Assembleia Legislativa do Es-
tado de São Paulo para pôr fim
ao famigerado confisco dos apo-

sentados e a luta pela prorroga-
ção do contrato de trabalho dos
professores da categoria O, que
correm o risco de perderem o em-
prego nesse fim de ano, assim como
falou das demais lutas que tem
desenvolvido para reconquistar
direitos que nos foram retirados
e recebi da diretora da escola.

 ANHUMAS - De acordo
com a diretora Sheila, da E.E. Feli-
pe Cardoso, de Anhumas, onde
estudam cerca de 200 alunos, do
ensino fundamental, PEI e EJA, a
escola tem diversas necessidades
entre elas a reforma da quadra
poliesportiva, que é utilizada em
parceria com a comunidade do
bairro. A estimativa para recupe-
ração de toda quadra, que precisa
principalmente de reparo comple-
to do seu telhado, de parte do
piso, pintura e se ser cercada, é
de aproximadamente R$ 250 mil.

Com as solicitações em mãos,
a deputada Bebel enfatiza que o
seu mandato popular tem com-
promisso com a educação pública
de qualidade "e trabalharemos,
desde já, para que essas solicitações,
que inclusive são também da APM
das escolas, sejam contemplados já
no orçamento do próximo ano".
No atual mandato, a deputada
já destinou emendas parlamen-
tares para obras de reformas
das EE. Abigail de Azevedo Gri-
llo, Affonso José Fioravante e Da-
rio Brasil, todas de Piracicaba.

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Empresa réu em Itu participa de licitação em Piracicaba
O requerimento 762/22, do

vereador Thiago Ribeiro, que soli-
cita informações ao Executivo so-
bre empresas participantes do edi-
tal de concorrência 5/2021, que
visa a concessão para prestação dos
serviços do sistema de transporte
público coletivo de passageiros no
Município de Piracicaba, foi apro-

vado em regime de urgência du-
rante a 53ª reunião ordinária, re-
alizada nesta segunda-feira (24).
De acordo com o documento, a
empresa Rápido Sumaré é réu em
processos na cidade de Itú.

Ainda de acordo com o reque-
rimento, a empresa participa de
processos licitatórios em Piracica-

ba e, desta forma, Thiago Ribeiro
questiona como estão sendo avali-
ados os quesitos para participações
em processos de licitação de em-
presas que tiveram condenações
ou sejam réus em processos; se Pi-
racicaba teve conhecimento dos
autos do processo nº 5003114-
44.2017.4.03.6110 em Ação Civil de

Improbidade Administrativa, pro-
ferido pelo Ministério Público Fe-
deral e Município de Itu contra a
empresa Rápido Sumaré e se o Tri-
buna de Contas do Estado de São
Paulo manifestou-se favorável
quanto a participação das empre-
sas no edital de concorrência en-
tre outros questionamentos.

AAAAAPLAUSOSPLAUSOSPLAUSOSPLAUSOSPLAUSOS

Cirurgiã-dentista receberá homenagem da Câmara
A Câmara Municipal de Pi-

racicaba aprovou, nesta segun-
da-feira (24), na 53ª reunião or-
dinária de 2022, a moção 188/
2022 de aplausos, à Melina Mi-
otto Copatto pelo título de cirur-
giã-dentista do ano 2022. Auto-
ria é do vereador Thiago Ribeiro.

Melina Copatto é graduada

em Odontologia pela Unaerp
(Universidade de Ribeirão Pre-
to), especialista em prótese den-
tária pela Unesp (Universidade
Estadual Paulista) em Arara-
quara-SP e mestre em prótese
dentária pela São Leopoldo Man-
dic (Campinas). Atua na docên-
cia como coordenadora dos cur-

sos Resin Concept Clinical/Ma-
zzter, possui especialização em
implantodontia pela ICO-ABO
(Campinas) e especialização in-
ternacional em implantodontia
Grois em Rio Branco- Acre.

Ela também é professora as-
sistente do curso de especializa-
ção em implantodontia Grois em

Porto Velho - Rondônia e mem-
bro do Internacional Team for
Implantology e do WIN Neodent
Women Implantology. É a segun-
da vice-presidente da APCD (As-
sociação Paulista dos Cirurgiões-
Dentistas) - Regional Piracicaba.

A data da entrega da mo-
ção ainda será definida.
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Lino Vitti denomina
Centro Social

O Centro Social e Varejão do
bairro Água Branca foi denomi-
nado de “Lino Vitti – Príncipe
dos Poetas Piracicabanos” com
a aprovação, em segunda dis-
cussão, do projeto de lei 88/
2022, apresentado pelo verea-
dor Thiago Ribeiro. A proposi-
tura já havia sido apreciada,
em primeira discussão, no úl-
timo dia 6. O imóvel fica locali-
zado na rua Montevideu, 232.

Lino Vitti nasceu no bair-
ro de Santana, em 16 de janei-
ro de 1920, e sempre viveu uma
vida campestre, em meio à mata
virgem, das lavouras de milho
e dos cafezais. Começou com a
poesia quando tinha quinze anos
e era seminarista, no Seminário
Santa Cruz, em Rio Claro.

No texto do PL 88/2022, o
vereador recorda que, em seus
relatos, contava que no seminá-
rio era proibido praticar poesia,
redigir e até pensar tudo que es-
tivesse relacionado a ela, mas
que em certa ocasião apareceu

um clérigo de outra congrega-
ção, chamado Antônio dos San-
tos, e que era poeta. “Escondido
de outros padres, aprendeu as
técnicas da poesia”, aponta.

A obra de Lino Vitti percorre
mais de quatro décadas dedica-
das à poesia, especialmente sone-
tos. Integrou a APL (Academia Pi-
racicabana de Letras) e tinha or-
gulho do título de Príncipe dos
Poetas Piracicabanos, que foi su-
gerido pelo jornalista e escritor pi-
racicabano, Cecílio Elias Netto.

Entre 1959 e 2001, publicou
sete livros de poesias e contos. O
primeiro publicado quando era
moço, “Abre-te Sésamo” e “Alma
Desnuda”, “Sinfonia Poética”,
“Piracicaba, minha terra”, “So-
netos mais amados”, “Plantan-
do contos e colhendo rimas” e
“Antes que as estrelas brilhem”.

Lino Vitti, o Príncipe dos
Poetas Piracicabanos faleceu em
Piracicaba, em 19 de junho de
2016, deixando um legado na li-
teratura e poesia brasileira.
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Conespi quer transporte público gratuito no dia da eleição
Como forma de facilitar o

acesso da população aos locais de
votação neste domingo, 30, quan-
do acontece o segundo turno das
eleições tanto para presidência da
República como para governador
do Estado de São Paulo, o Institu-
to Conespi (Conselho das Entida-
des Sindicais de Piracicaba) está
cobrando da Prefeitura de Piraci-
caba o transporte público gratui-
to na cidade. Documento com
esta solicitação já foi direcionado
ao prefeito Luciano Almeida.

Para o presidente do Insti-
tuto Conespi, Wagner da Silvei-
ra, o Juca dos Metalúrgicos, esta
eleição é histórica e, mais do que
nunca, é necessário garantir que
todos possam ter acesso aos seus
respectivos locais de votação.
“Por isso, seguindo o que está
ocorrendo em diversos municí-
pios, estamos solicitando à Pre-

Divulgação

Wagner da Silveira diz que diversos municípios
terão transporte transporte na eleição

feitura de Piracicaba, que também
tome a mesma iniciativa”, diz.

De acordo com o vice-presi-
dente do Conespi, José Antonio
Fernandes Paiva, é fundamental
que o transporte público seja gra-
tuito nesta data, uma vez que nem
todos os eleitores têm recursos
para custear o pagamento da ta-
rifa. Como exemplo, diz que em
uma família com quatro maiores
de idade, todos aptos a votar, só
com passagem, considerando
quatro passagens de ida  e mais
quatro para retorno às suas ca-
sas, o gasto será de aproximada-
mente R$ 40,00. “Para um país
com mais  de 15 milhões de de-
sempregados, é difícil para mui-
tas famílias ter os R$ 40,00 para
garantir que todos possam parti-
cipar do processo de votação e isso
acaba contribuindo para aumen-
tar a possibilidade de abstenção

do processo eleitoral. Temos quan-
tidade de ônibus suficientes. As
passagens são subsidiadas, com
subsídio aprovado pela Câmara de

Vereadores. Portanto, vamos aju-
dar para que esta eleição seja a mais
inclusiva possível e uma verdadei-
ra festa democrática”, defende.
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Sema apresenta proposta
do Selo Local de Alimentos
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Receita de R$ 2,6 bilhões
para 2023 será debatida
em audiência pública
Audiência pública sobre orçamento de 2023 será realizada hoje, 26, às 14 horas

A Comissão de Finanças e
Orçamento da Câmara Munici-
pal de Piracicaba promove, hoje,
26, às 14 horas, audiência públi-
ca para discussão dos projetos
de lei 201/22, 202/22 e 203/22,
todos de autoria do Poder Exe-
cutivo, que dispõem, respectiva-
mente, sobre alterações no PPA
(Plano Plurianual 2022-2025),
na LDO (Lei de Diretrizes Orça-
mentárias) 2023 e a íntegra da
LOA (Lei Orçamentária Anual)
2023. Para o próximo ano, a ad-
ministração municipal prevê uma
receita de R$ 2.624.850.000,00,
que representa um acréscimo de
26,22% em relação a 2022, o
equivalente a R$ 545 milhões
em recursos disponíveis a mais
para o município em 2023.

Na reunião, os secretários
municipais e presidentes de au-
tarquias e empresas públicas mu-
nicipais foram convocados para
prestar esclarecimentos sobre as
receitas e despesas previstas para
o próximo ano. O prefeito Lucia-
no Almeida também foi convida-
do. A Comissão de Finanças e Or-
çamento da Casa é formada pelos
vereadores André Bandeira

(presidente), Acácio Godoy (re-
lator) e Paulo Campos (membro).

A comissão elaborou um rol
de questionamentos aos represen-
tantes do Poder Executivo, com
auxílio da Assessoria Especial da
Presidência da Câmara. Entre as
principais dúvidas, estão pontos
como as prioridades nos progra-
mas e ações do governo para o
próximo ano. Com o aumento da
previsão de receita na LOA, todos
terão recursos a mais em 2023,
no entanto, proporcionalmente
alguns quesitos foram classifica-
dos com menor prioridade em
relação ao orçamento deste ano.

PRIORIDADES - Como
exemplo, estão áreas como Saúde
e Educação, que tiveram o percen-
tual reduzido em relação ao bolo
total do orçamento quando áreas
administrativas, como Secretaria
de Governo e Administração ga-
nharam peso maior na distribui-
ção. Já a Secretaria Municipal de
Obras ampliou sua participação
no orçamento, com R$ 48 mi-
lhões a mais em recursos para
2023 em relação ao período atual.

Na parcela referente à Edu-
cação, a comissão ainda se preo-

cupa com o percentual previsto de
25,03% das receitas provenientes
de impostos para o setor na LOA.
O questionamento é se o índice
não se encontra muito justo em
relação ao percentual mínimo exi-
gido pela Constituição, que é de
25%. Isso considerando que, nos
dois anos de pandemia e de sus-
pensão das aulas presenciais, a
Prefeitura não atingiu o índice
mínimo exigido e, excepcional-
mente, está diluindo os recursos
não aplicados nos anos seguintes,
conforme autorização legal.

Os recursos destinados para
o serviço de limpeza pública tam-
bém serão questionados pelos ve-
readores, já que a Sedema (Secre-
taria Municipal de Defesa do Meio
Ambiente) acaba de receber um
aporte de R$ 50 milhões no orça-
mento deste ano para fazer fren-
te ao contrato com a empresa ter-
ceirizada Ambiental, que realiza
o serviço, através da aprovação
do projeto de lei 194/2022. No
entanto, o recurso previsto para
o serviço na LDO 2023 é de R$
37 milhões a mais para 2023,
inferior ao que foi necessário
para fechar as contas este ano.

Outro ponto polêmico levan-
tado pela comissão, na LDO, é a
ausência de um percentual limi-
te de contrapartidas do municí-
pio para programas desenvolvi-
dos através do recebimento de
recursos externos. Na LDO de
2022, o limite era estabelecido em
10%, mas ficou em aberto para o
próximo ano. A comissão ainda
quer detalhes de operações e pro-
gramas que ainda dependem de
autorização legislativa, mas
que já possuem reserva de re-
cursos para o ano que vem,
entre outros questionamentos.

Os projetos de lei 201/22, 202/
22 e 203/22 voltarão a ser debati-
dos em audiência pública promo-
vida pela Câmara no dia 22 de
novembro, às 14 horas, desta vez
por iniciativa da CLJR (Comissão
de Legislação, Justiça e Redação).

A audiência pública desta
quarta-feira (26) será realiza-
da no Plenário Franciso Antô-
nio Coelho, com transmissão ao
vivo pela TV Câmara, a partir
das 14 horas, pelos canais 11,3
em sinal digital e 9 da Vivo,
além das redes sociais da Câ-
mara (YouTube e Facebook).

Cerca de 20 produtores pira-
cicabanos participaram segunda-
feira, 24, de reunião para apresen-
tação do Selapir (Selo Local de Ali-
mentos de Piracicaba), que será
lançado no 3º Encontro Conecta
Rural, no dia 27 de novembro, no
Varejão da Paulista. O evento será
gratuito e contará com uma feira
de produtos locais aberta ao públi-
co. Os produtores que estiverem de
acordo com os requisitos mínimos
do programa receberão o certifica-
do de adesão ao Selapir neste dia.

A secretária da Sema (Secre-
taria Municipal de Agricultura e
Abastecimento), Nancy Thame, foi
quem recebeu os produtores na
reunião e apresentou, em conjun-
to com a equipe de servidores, a
proposta do selo e seus objetivos.

Instituído em agosto pela lei
municipal nº 9.769, o Selapir é de
autoria da Prefeitura de Piraci-
caba, por meio da Sema, que ob-
jetiva identificar e valorizar os ali-
mentos produzidos no próprio
município, promover o consumo
de alimentos locais e dar desta-
que e oportunidade de crescimen-
to à economia local e incentivo aos
produtores. A adesão é gratuita e
de uso facultativo, destinado a
agricultores e produtores locais
do município para uso nas emba-
lagens de seus produtos, que po-
dem ser in natura, processados
de origem vegetal ou animal.

A criação do Selapir entusias-
mou produtores como a Sandra

Thais Passos/Sema

Produtores participarão do Conecta Rural em novembro

Maria Borelli, que produz comi-
das veganas e comercializa nos
varejões municipais semanalmen-
te. Ela disse que esta iniciativa
trará muitos benefícios ao peque-
no produtor local de Piracicaba.

“O apoio, suporte e orientação
que teremos com relação à produ-
ção e venda nos dá a segurança de
que estamos no caminho certo.
Com esse apoio, o crescimento em
vendas com certeza virá, pois o Se-
lapir vai mostrar ao consumidor
que nosso produto foi avaliado e
premiado, tornando assim um pro-
duto de qualidade, um produto
único e local. Isso tem um valor
imenso”, disse Sandra, que traba-
lha desde 2018 neste segmento.

De acordo com Nancy Tha-
me, a proposta deste próximo Co-
necta Rural será uma edição es-
pecial em relação às outras, que,
além do lançamento do Selapir,
será mais voltado aos pequenos
produtores e seus alimentos, pro-
movendo um consumo mais
consciente ao público presente.

VOTAÇÃO - A população
ainda pode participar da votação
para a escolha do novo logo do Se-
lapir, no instagram da Prefeitura
(@prefeituradepiracicaba) e da
Sema (@sema.piracicaba). São duas
opções, bastando escrever um co-
mentário na postagem (https://
bit.ly/logoselapir), com o número
do logo escolhido, 1 ou 2. A vota-
ção teve início no dia 19 e será váli-
da até esta quarta-feira, 26/10.
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População pode participar da
criação do orçamento de 2023

A Prefeitura de Iracemápo-
lis quer ouvir a população sobre
investimentos para o próximo
ano. Para isso, já está disponí-
vel por meio de seu site, o for-
mulário com questões impor-
tantes e espaço para sugestões.
O Orçamento Participativo
cumpre com o papel de ampliar
a transparência dos atos do
Executivo e aproximar os mu-
nícipes da tomada de decisões.

Para participar, basta acessar
ao site http://iracemapolis.
sp.gov.br/ , rolar a tela até os bo-
tões azuis e clicar no botão “LDO
2023”. Será necessário preencher
dados como endereço e nome com-
pleto e, em seguida, o cidadão po-
derá preencher o questionário.

As questões envolvem áreas
como Saúde, Educação, Empre-
go, Renda e Empreendedorismo,

Infraestrutura, Saneamento e
Sustentabilidade, Segurança,
Cultura, Governança, além de
espaço para que se coloquem o
que a população considera como
prioridade em investimento.

PRAZO - O formulário fica
disponível até a data 04/11 para
a participação da população e,
após isso, os dados serão consi-
derados em Audiência Pública.

INCLUSÃO - Para incluir
à população que não possui aces-
so à internet ou não tem afinida-
de com esses equipamentos, e que
deseja fazer parte do Orçamento
Participativo, a Prefeitura terá
formulários impressos que pode-
rão ser retirados no Paço Muni-
cipal. O morador preenche e, de-
pois, entrega no mesmo local. O
horário de atendimento ao públi-
co neste caso é das 9h as 16h.

IIIIINSTITUTONSTITUTONSTITUTONSTITUTONSTITUTO

Alteração na taxa de administração
do Ipasp passa em segunda votação

Foi aprovado, em segunda
discussão, na 53ª reunião ordiná-
ria, nesta segunda-feira (24), o pro-
jeto de lei complementar 15/2022,
de autoria do Poder Executivo, que
altera de 3% para 2,3% a taxa de
administração do Ipasp (Instituto
de Previdência e Assistência Social
dos Funcionários Municipais de Pi-
racicaba), percentual aplicado so-
bre o somatório da remuneração
de contribuição de todos os servi-
dores ativos vinculados ao Regime
Próprio de Previdência Social.

A matéria recebeu 20 votos
favoráveis e um contrário. Na jus-
tificativa do projeto, o Poder exe-
cutivo informa que a possibilidade
de alteração da base de cálculo está
prevista na Portaria 1.467/2022 do
Ministério do Trabalho e Previdên-
cia, que garantiu aos municípios de
médio e grande porte a possibilida-
de de aplicar a taxa sobre a remu-

neração bruta também dos servi-
dores aposentados e pensionistas,
o que praticamente dobra o valor
destinado à manutenção do Ipasp.

Apesar da redução do percen-
tual, a mudança permitirá uma
ampliação dos recursos destinados
à taxa de administração do Ipasp,
já que a Lei Complementar 435/
2022, atualmente em vigor, esta-
belece como base de cálculo apenas
a contribuição dos servidores ati-
vos. A taxa de administração está
fixada em R$ 4,9 milhões em 2022
e estimada em R$ 6 milhões para
2023. Com a alteração da base de
cálculo, o valor destinado a essa
despesa pode chegar a até R$ 8,7
milhões. Na justificativa do PLC, o
Executivo garantiu que a mudan-
ça não vai resultar em aumento
de despesas aos entes municipais
e nem aos servidores e segurados
do Instituto de Previdência.

O Terminal Central de Ôni-
bus da cidade está sem água há
dias e, com isso, os cerca de 20
banheiros do local estão fecha-
dos, deixando os usuários e mo-
toristas do sistema integrado de
transporte na mão. A denúncia
é do Sindicato dos Condutores
do Transporte de Piracicaba.

De acordo com o presidente da
entidade, João Soares, o problema
começou na semana passada e vem
se arrastando até agora, sem solu-
ção por parte da Prefeitura, geran-
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Sindicato dos Condutores denuncia
que Terminal Central está sem água

do reclamação tanto dos trabalha-
dores do sistema como da popula-
ção. Quando começou a faltar água,
por problemas na caixa d´água
que serve o Terminal Central, um
caminhão pipa do Semae chegou a
abastecer o local, mas o “quebra
galho” deixou de ser feito e todo o
completo, por onde passam cerca
de 12 mil pessoas por dia, está sem
água. “É revoltante toda esta situ-
ação, uma vez que isso não pode
ocorrer e ninguém tomar provi-
dências”, critica João Soares.

Divulgação

João Soares, presidente do Sindicato dos Condutores do Transporte,
disse que a falta de água está gerando muitas reclamações

Primeira escola de natação
coberta e aquecida na cidade, fun-
dada em 1982, a Academia Water
Center será homenageada na Câ-
mara Municipal de Piracicaba em
uma reunião solene agendada para
o próximo dia 29 de novembro, a
partir das 19h30, no Salão Nobre
“Helly de Campos Melges”. A inici-
ativa é do vereador Thiago Ribei-

WWWWWAAAAATERTERTERTERTER C C C C CENTERENTERENTERENTERENTER

Solenidade destaca 40 anos
de academia de natação

ro, autor do requerimento 762/
2022. A academia possui alunos
que fazem natação há 40 anos. Al-
guns até envolvendo algumas ge-
rações da mesma família, em que o
avô fez, o filho e agora netos e bis-
netos. A academia atende pessoas
com deficiência e pacientes em re-
cuperação com a hidroterapia, “um
trabalho muito bonito”, aponta.

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Prefeito visita obra de escola em terreno doado pelo Executivo
O prefeito de Piracicaba, Lu-

ciano Almeida, visitou na manhã
de ontem, 25, a obra de constru-
ção da escola estadual do bairro
Vale do Sol. A unidade educacio-
nal está sendo edificada em terre-
no doado pela Prefeitura. Na oca-
sião, o chefe do Executivo foi acom-
panhado do dirigente regional de
ensino, Fábio Augusto Negreiros.
A escola será para 480 alunos, dos
6º ao 9º ano do ensino fundamen-
tal e também ensino médio, em
tempo integral. A previsão de con-
clusão das obras é agosto de 2023.

A escola estadual do Vale do
Sol terá 12 salas de aulas, três
salas ambiente, que podem ser
usadas como laboratório ou
sala de leitura, e duas quadras,
sendo uma coberta e outra des-
coberta. A construção é de res-

ponsabilidade do Estado e co-
meçou no segundo semestre
deste ano, após a Prefeitura re-
gularizar o terreno. “Essa cons-
trução estava travada há um
tempo, porque o terreno não es-
tava regularizado, e nós traba-
lhamos para que a regularização
acontecesse e o projeto pudesse
ser iniciado”, falou Almeida.

O dirigente regional de ensi-
no, Fábio Augusto Negreiros, agra-
deceu a parceria do município com
o Estado. “Um sonho começa a se
concretizar. As obras da escola es-
tadual do Bairro Vale do Sol estão
acontecendo. Nada disso seria pos-
sível sem o empenho de nosso pre-
feito Luciano Almeida, que duran-
te quase um ano se envolveu dire-
tamente nas negociações para a
doação do terreno”, afirmou.

Divulgação

Escola está sendo construída em terreno doado pela Prefeitura

Na última sexta (21), o verea-
dor Anilton Rissato (Patriota),
se reuniu com o deputado es-
tadual Alex de Madureira (PL),
para tratar de demandas e pro-
jetos da região de Santa Tere-
sinha e, que também englo-
bam outros locais da cidade de

Piracicaba. “Coloco-me à dis-
posição para eventuais escla-
recimentos e desde já agrade-
ço a atenção, aproveitando
para renovar meus votos de
estimas e considerações”,
enfatizou o parlamentar frente
aos anseios da população.

SANTA TERESINHA

Divulgação
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Educação prepara capacitação
para servidores das escolas
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Homenagem na Câmara e festa
marcam as comemorações
Presidente do Sindicato dos Empregados no Comércio de Piracicaba (Sincomerciários),
Vitor Roberto destaca que os homenageados foram indicados pela própria categoria

Um grupo de 10 comerciári-
os da cidade será homenageado
hoje à noite, dia 26, em sessão
solene na Câmara Municipal de
Piracicaba. A homenagem é em
comemoração ao "Dia do Traba-
lhador Comerciário", em 29 de
outubro, e fruto de decreto le-
gislativo de iniciativa do então
vereador José Antonio Fernan-
des Paiva, sendo que neste ano a
sessão será coordenada pelo ve-
reador Pedro Kawai (PSDB).
Dentro das comemorações do
"Dia do Comerciário", no domin-
go, acontece a "Festa do Traba-
lhador Comerciário", das 12 às
16 horas, e será marcada por
muita música, brincadeira para
a criançada, sorteio de prêmios
aos associados. Na festa, haverá
comes e bebes e os associados
podem retirar seus kits grátis na
sede da entidade até esta próxi-
ma sexta-feira, 28 de outubro.

Vitor Roberto, presidente do
Sindicato dos Empregados no Co-
mércio de Piracicaba (Sincomerci-
ários), destaca que os homenage-
ados foram indicados pela própria
categoria, através de um processo
de escolha desenvolvido pela enti-
dade. "A homenagem a este grupo
de comerciários, destaques da

nossa categoria, que a Câmara
prestará, sem dúvida alguma, é
extensiva a todos os trabalhado-
res do nosso comércio, a quem
faço questão de parabenizar. To-
dos estão de parabéns pelo bri-
lhante serviço que desenvolvem,
de serem os responsáveis por ven-
der tudo o que consumimos, en-
fim, de ajudar a movimentar a
nossa economia e de realizar so-
nhos, mas que muitas vezes não
tem esse trabalho reconhecido pela
classe empregadora", enfatiza.

Serão homenageados os co-
merciários: José Rodrigo Capucin
(West Motors), Samira Aparecida
Arus Alcarde (Sapataria Santana),
Raldemiro Leandro de Campos
Almeida (Marcius Magazine - São
Pedro), Camilla Brito Mariano
Leal (Frontal 10 - Charqueada),
Cilene de Macedo (Limpaz), Fabí-
ola Vanucci Hara  (Supermerca-
do Grilo - Saltinho), Ananias do
Nascimento (Fort Lub), Ana Pau-
la da Cruz (Maxxi Atacado), Va-
nessa Caroline Faganello de Oli-
veira (Remyntima) e Marcos Ro-
berto de Oliveira (Arena Atacado).

LEGISLATIVO - A data foi
instituída no calendário oficial do
município através do decreto le-
gislativo 37/2013. O dia passou

Vitor Roberto, presidente do Sincomerciários,
está à frente dos eventos da categoria

Divulgação

a ser comemorado anualmente
após a regulamentação do exer-
cício da profissão de comerciá-
rio, com a aprovação da Lei nº
12.790, de 14 de março de 2013.

A solenidade tem início às

19h30 e será transmitida pela TV
Câmara, na frequência de 11.3
UHF da TV digital aberta e 9 da
Vivo Fibra. Também será possível
acompanhar a reunião pelo Face-
book e YouTube do Legislativo.

A Secretaria Municipal de
Educação, por meio do Setor de
Saúde do Escolar, desenvolverá
durante os meses de novembro e
dezembro ampla capacitação sobre
primeiros socorros para todos os
servidores que atuam dentro e
fora das salas de aula, bem como
de funcionários terceirizados.

A capacitação será realiza-
da em parceria com o Corpo de
Bombeiros e o Samu (Serviço de
Atendimento Móvel de Urgên-
cia) de Piracicaba, com o bom-
beiro educador David Antônio
Filho e a enfermeira Juliana
Baldan de Barros, do Núcleo de
Educação em Urgência. Eles efe-
tuarão os treinamentos tendo
como objetivo principal capaci-
tar os servidores para um so-
corro rápido em ocorrências na
Rede Municipal de Educação.

Além disso, esta é uma obri-
gação dada pela Lei Estadual nº
15.661/2015, que consiste na ado-
ção de programa de primeiros so-
corros nas redes de educação em
todo o estado de São Paulo.

“Cumprindo essa determina-

Divulgação

A ação já vem sendo preparada desde meados do mês
de setembro e será realizada com todos os servidores
da pasta, bem como com funcionários terceirizados

ção, logo mais todos os nossos ser-
vidores receberão os treinamentos
e estarão aptos a realizar as pri-
meiras intervenções até a chega-
da do socorro. Faremos a nossa
parte para garantir a integridade
de todos os nossos alunos dentro
e fora das salas de aula enquanto
estiverem no ambiente escolar”,
falou o secretário Bruno Roza.

A ação já está sendo planeja-
da desde meados do mês de se-
tembro. Em 12/09, o secretário de
Educação Bruno Roza recebeu o
tenente Erick Dias Fernandes e o
Cabo PM David Antônio Filho, do
Corpo de Bombeiros de Piracica-
ba, bem como Cláudia Parussulo,
do Setor de Saúde do Escolar, e
Fortunato Vendramini, da Briga-
da de emergência da SME, para
discutir e planejar a capacitação
de primeiros socorros na Rede.

“Mesmo com a obrigatorie-
dade, poucos municípios fizeram
o treinamento nessa proporção.
Com certeza poderemos evitar
complicações e salvar vidas.”,
disse Cláudia Parussulo, chefe do
Setor de Saúde do Escolar.

O requerimento 752/2022, que
solicita informações ao Chefe do
Executivo, através do Semae (Ser-
viço Municipal de Água e Esgoto),
sobre a aplicação de multas aos
moradores do bairro Monte Ale-
gre foi aprovado na noite desta
segunda-feira (24), durante a
53ª reunião ordinária de 2022.
O requerimento é de autoria do
vereador Laércio Trevisan Jr.

No documento, ele relata que
foi procurado por moradores do
bairro histórico Monte Alegre que
tinham reclamações sobre o rece-
bimento de notificações e autua-
ções emitidas por parte da Con-
cessionária Mirante e a da autar-
quia Semae. “Verificado in loco,
durante a visita em algumas resi-
dências, foi possível entender que
o bairro dispõe de uma rede de
esgoto antiga, com mais de cem
anos, construída em forma de ga-
leria. Quando o bairro foi pavi-
mentado (na gestão do então Pre-
feito José Machado), não foram
instaladas redes coletoras de es-
goto nas vias públicas, tendo em vis-
ta a existência da galeria acima men-
cionada”, destacou Trevisan Jr.

Após a visita, o gabinete do
vereador encaminhou ao Semae
o ofício nº 166/2022/als, confor-
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Multas do Semae a moradores
motiva requerimento na Câmara

me protocolo nº 006903 de 21/
09/2022, citando alguns exem-
plos para análise e providências
da autarquia. Dentre os exem-
plos, foram citadas três situa-
ções: imóveis notificados para re-
alização da ligação na rede de
esgoto sendo que as casas já são
atendidas pela antiga galeria de
esgoto; imóveis notificados so-
bre a necessidade de construção
de caixas de inspeção sendo que
a lei determina  a instalação de
caixas de inspeção somente nos
casos de obras ou novas cons-
truções; e imóveis notificados
sobre o despejo de água de chu-
va nos pequenos ralos existentes
no quintal das casas, no entanto,
tal solicitação não pode ser aten-
dida tendo em vista a declivida-
de dos imóveis e o fato de as ruas
não possuírem galeria pluvial.

Trevisan Jr. frisa que, passa-
dos 29 dias da data do protocolo,
o Semae não respondeu ao ofício
até a presente data. No requeri-
mento, o vereador questiona o
motivo de o Semae ainda não ter
respondido o documento, já que o
prazo legal foi ultrapassado, e
também questiona quais as provi-
dências foram adotadas em rela-
ção às situações citadas no ofício.
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Desobediência ao sossego público
motiva requerimento na Câmara

De autoria do vereador Pe-
dro Kawai, a Câmara Municipal
de Piracicaba aprovou, nesta se-
gunda-feira (24), na 53ª reunião
ordinária, o requerimento 748/
2022 que solicita ao Executivo in-
formações sobre desobediências ao
sossego público no município.

Kawai tomou por base a lei
complementar 178, de 11 de ja-
neiro de 2006, que disciplina
as regras a respeito do sosse-
go público em Piracicaba, elen-
cando, inclusive, advertências
e multas em caso de descum-
primento das normas previstas.

Pelo requerimento, o parla-
mentar questiona quantos cha-
mados ou reclamações de som

alto foram apresentados ao Pe-
lotão Ambiental, no período
compreendido entre os dias 15
e 16 de outubro deste ano; quais
foram os locais e horários das
solicitações apontados pelos
munícipes onde estariam ocor-
rendo desrespeitos ao sossego
público e se foi realizada visita
pelo órgão competente, a fim de
averiguar o desrespeito ao sos-
sego público nesses locais.

O vereador pede ainda que
seja informado qual foi o agen-
te responsável pelas visitas, e
que seja encaminhada cópia
das notificações aos infrato-
res, quando verificado o des-
respeito ao sossego público.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Criação de faixa de recuo exclusiva para moto em semáforos é aprovada
A Câmara aprovou, em se-

gunda discussão, na 53ª reunião
ordinária de 2022, nesta segun-
da-feira (24), projeto de lei para
a implantação de faixas de re-
tenção e recuo exclusivas para
motocicletas nos semáforos de
Piracicaba. A autoria do projeto
de lei 154/2022 é do vereador
Gustavo Pompeo (Avante).

“Um dos principais objetivos
do projeto é coibir a permanência
de motociclistas entre os automó-
veis, os famosos ‘corredores’, au-
xiliando na redução do número de
acidentes envolvendo esse público,
pois são mais vulneráveis a aciden-
tes quando o assunto é segurança
viária”, aponta o parlamentar.

“Distanciando motos dos
carros, diminuirão também as
manobras arriscadas na ultra-
passagem quando da abertura
do semáforo, além de permitir
aos motoristas melhor visibili-

dade no trânsito, valorizando a
efetiva prioridade à segurança”,
completa o vereador, que presi-
de, na Câmara, o Fórum de
Educação para o Trânsito.

A propositura havia recebi-
do parecer contrário da CLJR
(Comissão de Legislação Justiça
e Redação), que foi rejeitado por
unanimidade pelos vereadores
durante a 34ª reunião ordinária
de 2022, realizada em agosto. O
projeto de lei foi aprovado na reu-
nião ordinária realizada no dia
10 de outubro quando o plenário
aprovou a emenda nº 1 ao PL 154/
2022, de autoria de Gustavo Pom-
peo e rejeitou o parecer contrário
à emenda, emitido pela CLJR.

A emenda nº 1 dá nova reda-
ção ao artigo 1º e seu parágrafo
único do PL 154/2022. O parecer
contrário à emenda pontua que a
propositura inicial é inconstitucio-
nal por vício de iniciativa, sendo

assim, “também o é a emenda que
versa sobre mesma matéria”.

DISCUSSÃO - Na discussão
da propositura, durante a reunião
ordinária do dia 10 de outubro,
Gustavo Pompeo esclareceu que a
resolução do Conselho Nacional de
Trânsito (Contran) foi atualizada
e as novas normas não foram cita-
das no projeto de lei apresentado
originalmente. “Eu apresentei o
primeiro projeto, estava diferente
da resolução nova, então, só foi fei-
to uma correção no texto” afirmou.

O vereador frisou que enten-
de o parecer contrário da CLJR,
respeita os advogados da Câmara,
no entanto, precisa propor o PL
porque não há dificuldade de im-
plementar, não gerou gastos e foi
usado um contrato já existente para
pintar a sinalização no chão.

Na justificativa de voto, o ve-
reador Acácio Godoy (PP) decla-
rou que o parecer contrário da

CLJR tecnicamente está correto,
mas no mérito o projeto não podia
ser derrubado por essa questão téc-
nico jurídica. “Não foi a primeira
vez e não vai ser a última que nós
vamos tecnicamente entender que
juridicamente o parecer contrário
está correto e politicamente, no
mundo real, nós vamos votar con-
trário ao parecer”, afirmou. Segun-
do ele, existem decisões que tecni-
camente não pertencem aos verea-
dores e que não geram custo al-
gum ao prefeito, mas tecnicamente
os parlamentares não podem to-
mar. “Não tem ninguém mais per-
to do anseio dos moradores, dos
cidadãos de Piracicaba do que o
vereador. A gente é que ouve a rea-
lidade de alguns segmentos, a rea-
lidade do bairro e a realidade de
alguns assuntos. Entendo tecni-
camente e juridicamente o pare-
cer contrário mas vou votar pelo
mérito do projeto”, justificou.

CCCCCONQUISTONQUISTONQUISTONQUISTONQUISTASASASASAS

Treinadora e atletas serão homenageados
De autoria do vereador Anil-

ton Rissato, a moção de aplausos
185/2022 foi aprovada na reunião
ordinária da noite desta segunda-
feira (24). A propositura homena-
geia a professora e técnica Maria
Dilailça Trigueiro de Oliveira Fer-
reira por todo trabalho desenvol-
vido com os ginastas da Selam (Se-
cretaria de Esportes, Lazer e Ativi-
dades Motoras) no Campeonato

Brasileiro e Torneio Nacional de
Ginástica Acrobática e também ho-
menageia os ginastas Henrique
Ferreira, Mateus Santos, Laura
Travaglini, Juliana Lopes e Maria
Eduarda Rodrigues por terem con-
quistado ouro nas competições.

No texto da moção, Rissato
destaca que Maria Dilailça Triguei-
ro, responsável pelas alunas e alu-
nos da ginástica acrobática do

Programa Desporto de Base (PDB)
da Selam, e seus atletas disputa-
vam apenas esportes de iniciação
e esse ano a equipe participou de
duas competições organizadas
pela Confederação Brasileira de
Ginástica (CFG), realizadas na ci-
dade de São Caetano do Sul (SP),
entre os dias 22 a 26 de setembro.

“Durante o período de pande-
mia, as aulas aconteciam de forma

online, com treinos virtuais e equi-
pes espalhadas pelo Brasil e, mes-
mo com toda essa mudança, os alu-
nos de Piracicaba puderam evoluir,
aprendendo novos movimentos,
melhorando e aperfeiçoando a qua-
lidade do ensino, voltando após a
pandemia com uma equipe menor e
uma visão diferenciada, sobre o
processo pedagógico da ginástica
acrobática”, elogiou o vereador.
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CLIMA/TEMPOCLIMA/TEMPOCLIMA/TEMPOCLIMA/TEMPOCLIMA/TEMPO
Dias com temperatura alta,

muito sol e ausência de chuva.
Mas, a instabilidade pode voltar
a partir de amanhã (27), com
pancadas isoladas. Já na próxi-
ma semana, por conta de frente
fria, a temperatura deve cair de
forma acentuada, despencando
para máxima de 18 e mínima de
9 graus. O domingo da eleição
(segundo turno, dia 30), prome-
te ser de muito calor, com a má-
xima chegando aos 34 graus.
Chuva, pode até acontecer (pan-
cadas isoladas), porém, mais
provável no período da noite.

MUITO LAMENTOMUITO LAMENTOMUITO LAMENTOMUITO LAMENTOMUITO LAMENTO
Odair Pelais Ruis nos deixou.

Educado, atencioso, esportista,
um atleta voltado para as corri-
das de rua. Nos jogos do XV, lá
estava ele no portão principal (ca-
tiva) da rua Silva Jardim trabalhan-
do e conversando com os muitos
amigos. Bule era o seu apelido. O
professor Idico Luiz Pellegrinotti,
o querido Deco (técnico do Oda-
ir), o define com facilidade: "Apli-
cado. Dedicação plena. Buscava
sempre a superação. Não tinha
como não aplaudi-lo". Mais um
amigão da nossa geração que nos
deixa, que se despede. E, assim,
vemos o ritmo da saudade cada
vez mais acelerado, deixando o
céu mais alegre, ficando aqui,
para nós, um vazio enorme. Sofre
menos quem consegue entender.

TRANSPORTE DECENTETRANSPORTE DECENTETRANSPORTE DECENTETRANSPORTE DECENTETRANSPORTE DECENTE
Ficamos na expectativa

para que o prefeito Luciano Al-
meida consiga aquilo que ele
quer e anuncia desde o ano pas-
sado: "Precisamos de um trans-
porte público decente". No co-
meço de novembro, conhecere-
mos a empresa que assumirá o
serviço em Piracicaba. Sabemos
que o transporte coletivo é um
problema sério, deficitário, com
necessidade de as administra-
ções públicas subsidiarem. Caso
consiga fazer valer sua vontade,
Luciano Almeida pode conse-
guir a sua primeira importante
marca a frente o governo muni-
cipal. Torcemos que dê certo.

SSSSSAF QUINZISTAF QUINZISTAF QUINZISTAF QUINZISTAF QUINZISTAAAAA
Rodolfo Geraldi participou

ontem (25), do Jornal de Espor-
tes, na Jovem Pan News Piracica-
ba (FM 99.5). Sobre a SAF (clube
empresa), respondeu que a defi-
nição fica para 2023, pois o clu-
be ainda discute cláusulas do con-
trato com a empresa que buscará
o investidor. Entrevistado por Mar-
celo Sá, Leandro Bollis e Bruno
Alves, o dirigente alvinegro disse
que para ele (opinião pessoal e
não do clube) o mais importante
em 2023 é subir para a Série C.

A ENCARNADOA ENCARNADOA ENCARNADOA ENCARNADOA ENCARNADO
ESALQ e SEMAE se unem

para a reforma (com nova pintu-
ra) do Reservatório de Água ins-
talado na rotatória em frente a
Escola Superior de Agricultura

Para o Presidente da República Jair Bolsonaro, sua missão é possível. Já
Luiz Inácio Lula da Silva aposta na inviabilidade de se tirar uma vanta-
gem de seis milhões de votos. Moral: nada é improvável ou deva ser
descartado. Divertindo-se (sem jamais desrespeitar a seriedade de uma
eleição presidencial), lembremos do bem-humorado caboclo que diz:
"Eleição é como futebol: o jogo só acaba quando termina e eleição só se
decide quando abre a urna". É isso mesmo. Nada diferente disso. Afinal,
já vimos de tudo, tanto no futebol como numa eleição. Em Piracicaba, no
último 2 de outubro, a eleição mostrou supremacia incontestável do
candidato a reeleição Jair Bolsonaro: 138.959 votos (61.11%) contra
66.884 (29.41%) para Lula. Agora, quando do segundo turno, existe
uma nova expectativa em razão dos votos que foram de Simone Tebet
(MDB), Ciro Gomes (PDT) e principalmente com respeito as abstenções.

ÚLÚLÚLÚLÚLTIMATIMATIMATIMATIMA

A maioria absoluta dos prefeitos que
apoiaram no primeiro turno Rodrigo
Garcia (PSDB) para o governo paulis-
ta, estão agora com Tarcísio de Freitas
(Republicanos). A região Metropolita-
na de Piracicaba foi uma das primeiras
a aderir, liderada pelo prefeito de San-
ta Maria da Serra, Josias Zani Neto
(foto), um político fiel a Rodrigo Gar-
cia. O anuncio foi feito num encontro
de prefeitos no início de outubro. Na
oportunidade, a decisão não teve a ade-
são de Luciano Almeida, que somente
dias depois seguiu o mesmo caminho.
Zani é um político querido, repetindo
mandato em Santa Maria, graças a sua
dedicação, competência e seriedade.

No Pacaembu, Corinthians e Santos em 1954. Jogo importante às 10
horas de um domingo, numa disputa equilibrada, reta final do campe-
onato. A diretoria avisou o técnico Lula: "Não podemos perder". Na
véspera, na concentração, rolava o jogo chamado bozó, (clássico
com o uso de cinco dados). O técnico Lula, viciado no jogo, avisou:
"Vamos até a meia noite". Era uma da manhã e Lula perdia. Bradou:
"Vamos até as duas". Foram até as 5 da manhã. Fim do jogo, muito
sono e dezenas de pontas de cigarro nos cinzeiros. Chegando a hora
de ir para o estádio, todos acabaram em baixo do chuveiro. Lula na
palestra avisou: "Não posso perder. Dou meu bicho para quem fizer
gol". Vasconcelos respondeu: "Garanto o meu". Tite completou: Eu
também". Resultado final: 2x0 para o Santos, gols de Vasconcelos e
Tite. Aos jornalistas Lula elogiou os jogadores: "Tenho que enaltecer
o preparo físico. Essa turma treina, se alimenta e se cuida".

FOCOFOCOFOCOFOCOFOCO

Luiz de Queiroz. O A surgiu na
década de 1930, com estudan-
tes da ESALQ querendo criar um
símbolo que identificasse seus
atletas. Já o A Encarnado é obra
do saudoso e inesquecível jorna-
lista Delfim Ferreira da Rocha
Neto. Jornalista extremamente li-
gado ao esporte, se apaixonou pela
ESALQ e batizou o A de encarna-
do. Ficou para a história. Dizem
que ninguém é insubstituível. Pode
até ser. Mas, assim como Pelé,
Rocha Neto também é. Sabe bem
disso quem teve o privilégio de
conhecê-lo, um profissional na-
cionalmente reconhecido.

NANANANANATTTTTAL BRILHANTEAL BRILHANTEAL BRILHANTEAL BRILHANTEAL BRILHANTE
Temos insistido para que a

área central de Piracicaba, no-
tadamente a rua Governador e
praça José Bonifácio, receba da
Prefeitura Municipal uma deco-
ração digna, bonita, que mexa
com o sentimento natalino dos
piracicabanos. A mesma recei-
ta sugerimos ao Shopping Pira-
cicaba, que não esquece da or-
namentação natalina, mas sem
se preocupar em mudar, aprimo-
rar, criar algo diferente.

BAGULHO DEMAISBAGULHO DEMAISBAGULHO DEMAISBAGULHO DEMAISBAGULHO DEMAIS
Pode ser no fundo do rio Pi-

racicaba, ou nas residências:
impressiona a quantidade que
equipes da Prefeitura Munici-
pal retiram nas operações de
arrastão (dengue/cata cacare-
co). População não economiza
quanto a acumular bugiganga.

O XV MERECEO XV MERECEO XV MERECEO XV MERECEO XV MERECE
O deputado Roberto Morais

(estadual) foi até os dirigentes
quinzistas para cumprimentar e
agradecer em nome da cidade
pelo título da Copa Paulista. Como
sempre, fez questão de reconhe-
cer os méritos do clube e entre-
gar uma diferenciada placa que
marca a homenagem da Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo ao nosso glorioso alvinegro.
Boa ideia, bela lembrança.

MÚSICMÚSICMÚSICMÚSICMÚSICA ENCA ENCA ENCA ENCA ENCANTANTANTANTANTAAAAA
Para uns, a música encanta

a alma. Para outros, seduz a
vida. Impossível viver a vida sem
o cântico. E, o piracicabano gos-
ta e muito dessa arte emocional
e cultural. Não interessa o tipo
da melodia. Mais uma prova, foi
o ginásio de esportes lotado
para ver e ouvir domingo (23), a
Orquestra Sinfônica de Piraci-
caba que privilegiou o rock clás-
sico. Aplausos para os músicos
e para quem foi se deliciar.

NÃO PNÃO PNÃO PNÃO PNÃO PASSASSASSASSASSAAAAA
Com respeito a equipa-

mentos ir para a iniciativa pri-
vada, como propõe a Prefeitu-
ra Municipal (prefeito Luciano
Almeida) difícil prever os resul-
tados na Câmara Municipal.
Contudo, uma coisa é certa: o
estádio municipal "Barão da ser-
ra Negra" tem chance zero de
sair da administração pública.

MMMMMUNICIPUNICIPUNICIPUNICIPUNICIPAISAISAISAISAIS

Varejões sediam ações educativas
sobre saúde e alimentação
Cerca de 90 alunos da EE Dionetti Callegaro Miori participaram da atividade

Os alunos dos segundo e
terceiro anos da Escola Estadual
Dionetti Callegaro Miori promo-
veram, na última semana, nos
Varejões do Água Branca e da
Paulista, ação educativa sobre a
importância da alimentação sau-
dável e cuidados com a saúde. A
iniciativa ocorreu nos dias 18 e
19 de outubro, em parceria com
a Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Sema (Secretaria Muni-
cipal de Agricultura e Abasteci-
mento), que disponibilizou o es-
paço aos alunos para realizarem
aferição de pressão, junto de
representantes da escola técni-
ca Evolut; medida do IMC, en-
trega de panfletos e repasse de
informações sobre quantidade
de açúcares nos alimentos.

A ideia da atividade foi da
professora Dalva Pereira de Sou-
za, que coordena o projeto que está
inserido na disciplina Projeto de

Atividade teve a participação dos alunos do segundo e terceiro ano

Divulgação

Vida, oferecida aos alunos dos
ensinos fundamental e médio.

"A experiência foi enriquece-
dora, com um aprendizado para
eles e também para o público do
varejão, pois puderam participar
de uma atividade realizada pelos
alunos fora da sala de aula, tro-
cando experiências e vendo como
a escola de ensino integral traz aos
alunos contextos diversificados",
contou a docente. Essa foi a se-
gunda ação da escola em parceria
com a Sema. Em junho e julho do
ano passado, a secretaria disponi-
bilizou um espaço no Varejão do
Água Branca para que os alunos
fizessem a venda de hortifrutis co-
lhidos direto da horta da escola.

Para a secretária da Sema,
Nancy Thame,  ações como
esta sempre trazem retorno
muito positivo do público e tor-
na a visita aos varejões mais
prazerosa ao consumidor.

"Para nós foi uma alegria
receber os alunos, e continu-
amos à disposição para aco-
lher projetos educativos como
este, de disseminação de co-

nhecimento e conscientização
da população, o que agrega
mais valor aos nossos varejões
e ao público que os frequenta",
afirmou a titular da Pasta.

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

Roberto Morais entrega placa ao XV pelo título da Copa Paulista
O deputado estadual Roberto

Morais (Cidadania) entregou nes-
ta segunda-feira (24) uma placa de
homenagem ao XV de Piracicaba
pela conquista do bicampeonato da
Copa Paulista em nome da Assem-
bleia Legislativa de São Paulo. A
solenidade ocorreu na sala de
troféus do Estádio Barão da Ser-
ra Negra onde já estão expostas
homenagens anteriores recebi-
das pelo Clube do deputado.

Mais do que uma honra é uma
felicidade estar aqui no XV de Pi-
racicaba e prestar homenagem ao
meu time do coração desde que eu
era criança”, destaca Morais. Ro-
berto tem a vida profissional atre-
lada ao XV já que iniciou sua car-
reira de radialista aos 16 anos, na
Rádio Difusora de Piracicaba, fa-
zendo cobertura jornalística sobre
a cidade e sobre o time alvinegro.

O presidente do XV, Rodol-
fo Geraldi, agradeceu a homena-
gem e a emenda no valor de R$

500 mil destinada para a refor-
ma da academia do clube. “Nós
sempre pudemos contar com o
Roberto e esse recurso vai ser
fundamental para melhoria da
estrutura e equipamentos da

academia para proporcionar
mais qualidade ao treinamento
dos atletas”, destaca Geraldi.

O vice-presidente do clube,
Arnaldo Bortoletto, também des-
tacou as contribuições do deputa-

do para a manutenção do Estádio
e para incentivar o time. “O Rober-
to faz parte do XV de Piracicaba.
Ele tem sido um grande colabora-
dor desde sempre. O XV tem muito
a agradecer”, conclui Bortoletto.

Divulgação

Entrega da homenagem foi entregue na segunda-feira, 24



A9
A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 26 de outubro de 2022

ESTA MATÉRIA NÃO É PAGA

DDDDDENGUEENGUEENGUEENGUEENGUE

Piracicaba registra queda de 73% em casos
Segundo a Vigilância Epidemiológica, em 2021 foram 5.333 casos confirmados e, neste ano, foram 1.436

Piracicaba registrou queda de
73% nos casos positivos para den-
gue de janeiro a 21 de outubro de
2022, em comparação com o mes-
mo período de 2021. De acordo
com o banco de dados da Vigilân-
cia Epidemiológica, neste ano fo-
ram 1.436 casos positivos e um óbi-
to pela doença ante 5.333 confir-
mações e um óbito no ano passado.
A queda também acontece no nú-
mero de casos notificados, sain-
do de 13.798 em 2021 para 7.487
em 2022, ou seja, 45,7% menor.

Conforme o secretário de Saú-
de, Filemon Silvano, a redução dos
casos neste ano em relação ao ano
passado é reflexo do trabalho in-
tenso da Prefeitura que acontece
desde outubro de 2021, principal-
mente pelo empenho das equipes
do Plano Municipal de Combate
ao Aedes (PMCA). Apesar de a si-
tuação ser mais positiva neste ano,
não é momento de "baixar a guar-
da". "Estamos em um período de
frio mais intenso, onde o perni-
longo Aedes aegypti tem maior di-
ficuldade para se proliferar, po-

rém, não podemos esquecer que o
mosquito é intradomiciliar, ou seja,
vive dentro da nossa casa. Isso sig-
nifica que é o local onde encontra
criadouros que oferecem água,
abrigo e, com a presença de hu-
manos, seu alimento básico que é
o sangue, assim conseguindo re-
produzir. Por isso é importante eli-
minarmos todos os criadouros e o
apoio da população é muito neces-
sário nessa tarefa", enfatizou.

Filemon Silvano reforça que
os agentes do PMCA sempre tra-
balham de forma preventiva, o
ano todo, visitando todos os imó-
veis do município, orientando, re-
tirando criadouros e, quando ne-
cessário, colocando larvicida em
possíveis criadouros, além da rea-
lização de mutirões e arrastões de
combate à dengue. "Também visi-
tam constantemente pontos estra-
tégicos, em imóveis fechados (sem
moradores) e em imóveis que estão
em obras; também, todas as quin-
tas-feiras, os agentes executam as
entradas forçadas em imóveis
(quando o proprietário não é loca-

lizado). Em todos os casos, quando
encontradas irregularidades, é fei-
to notificação e auto de infração
(multa)", explicou o secretário.

ARRASTÃO DA DENGUE
- A ação é realizada pela Prefeitu-
ra de Piracicaba, por meio do Pla-
no Municipal de Combate ao Ae-
des (PMCA), ligado ao Centro de
Controle de Zoonoses (CCZ), da
Secretaria Municipal de Saúde.
O objetivo é o combate ao mos-
quito Aedes aegypti, transmis-
sor da dengue, zika e chikun-
gunya e febre amarela urbana.

"Neste ano, após 29 ações, fo-
ram recolhidos mais de 152 tone-
ladas de inservíveis em mais de
100 bairros da cidade. Somente no
último sábado, 22/10, as equipes
passaram pelos bairros Costa Rica,
Belvedere, Minas Nova e Jardim
Paraíso, onde foram recolhidos
mais de 4,9 toneladas de inserví-
veis", afirmou o secretário de Saú-
de, acrescentado que a próxima
atividade vai acontecer dia 29/10,
sábado, das 8h às 14h, em oito
bairros na região do Morumbi. Arrastões já passaram por mais de 100 bairros da cidade em 2022

Divulgação
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Técnico do XV receberá
moção de aplausos

AAAAASSISTÊNCIASSISTÊNCIASSISTÊNCIASSISTÊNCIASSISTÊNCIA S S S S SOCIALOCIALOCIALOCIALOCIAL

Smads firma parceria para
elaboração de indicadores
de vulnerabilidade social
De acordo com a diretora Jacqueline Barros, a formulação dos indicadores permitirá a
identificação das demandas territoriais visando a implementação de ações mais efetivas

A Secretaria Municipal de As-
sistência e Desenvolvimento Soci-
al (Smads) firmou parceria com
professores e membros do Obser-
vatório de Políticas Públicas de Pi-
racicaba (OPP) para elaboração de
metodologia e levantamento dos
indicadores de vulnerabilidade so-
cial do município. Cristiane Fel-
trin, Dimas Gonçalves e Eliana
Terci, economistas e professores
da PUC Campinas e Esalq (Escola
Superior de Agricultura Luiz de
Queiroz), realizam nos dias 08, 10
e 17/11 visitas aos Centros de Re-
ferência de Assistência Social
(Cras) para identificar a metodo-
logia de trabalho com as famílias
que apresentam maior índice de
vulnerabilidade e risco social.

No dia 08/11, as visitas serão
realizadas nos Cras Jardim São
Paulo e Mário Dedini; dia 10, nas
unidades do Vila Sônia e Piracica-
mirim, e no dia 17/11, nos Cras
Novo Horizonte e São José.

De acordo com a diretora do

Iniciativa identificará demandas territoriais para ações mais efetivas

Divulgação

departamento da Proteção Social
Básica, Jacqueline Barros, respon-
sável pelas unidades dos Cras, a
formulação dos indicadores permi-
tirá a identificação das demandas
territoriais visando a implemen-
tação de ações mais efetivas. “Te-
mos uma ferramenta que nos au-
xilia com dados de famílias ins-
critas no Cadastro Único e servi-
ços da assistência social, mas com
o método de trabalho desenvolvi-
do a partir da parceria, teremos
muito a ganhar, conhecendo de
perto os indicadores para aplicação
de políticas públicas”, comentou.

A proposta de trabalho visa a
aplicação integral de avaliações para
definição do indicador de vulnera-
bilidade social nos territórios de
abrangência dos Cras e o aprimora-
mento técnico do atual sistema, con-
siderando a validade da avaliação
técnica. “A consulta desses especia-
listas sobre a relevância dos indica-
dores para a definição de um índice
de vulnerabilidade socioeconômica

utilizará como referência a Esca-
la Likert e as oficinas de análise e
validação da pesquisa sobre indi-
cadores”, explicou a diretora.

Segundo a secretária da
Smads, Euclidia Maria Fioravan-
te, o OPP é um importante espaço
para pesquisas que envolvem o
poder público, universidades e a

sociedade, contribuindo de for-
ma significativa para a compre-
ensão das políticas públicas no
município. “A partir dessa análi-
se será possível a implementação
de programas de benefícios even-
tuais que atenderão as famílias
em situação de vulnerabilidade
social”, falou a titular da Pasta.

Na noite desta segunda-feira
(24), durante a 53ª reunião ordi-
nária, foi aprovada a moção 187/
2022, de aplausos a Cléber Gaúcho,
técnico do Esporte Clube XV de
Novembro, pela conquista do bi-
campeonato da Copa Paulista de
2022. A propositura é de autoria
do vereador Gustavo Pompeo.

Segundo o texto da proposi-
tura, Gaúcho, que assumiu o trei-
namento do clube pela primeira
vez em 2013, tem uma “história

de sucesso” com o time. O técni-
co conquistou seu primeiro títu-
lo à frente do XV de Piracicaba
na Copa Paulista de 2016.

A moção destaca os resul-
tados positivos obtidos pela
equipe quinzista nos dois jogos
da final do campeonato em
2022, que, sob o comando de
Gaúcho, venceu o Marília Atlé-
tico Clube nos dias 8 e 15 de ou-
tubro. A data de entrega da ho-
menagem ainda será definida.

O projeto de lei 204/2022, de
autoria da Comissão de Legislação,
Justiça e Redação (CLJR), foi apro-
vado em segunda discussão duran-
te a 53ª reunião ordinária, realiza-
da nesta segunda-feira (24). A pro-
positura atualiza a redação das leis
6891/2010, 6927/2010 e 6931/
2010, que denominam vias públi-
cas no loteamento Residencial

PPPPPOMPÉIAOMPÉIAOMPÉIAOMPÉIAOMPÉIA

CLJR atualiza leis
que denominam vias

Leão, no bairro Pompéia. Segundo
a justificativa presente no projeto
de lei, a atualização visa a atender
às solicitações do Setor de Cadas-
tro Técnico da Secretaria Munici-
pal de Finanças, alterando a de-
nominação “bairro Dois Córre-
gos” para “bairro Pompéia”, segun-
do o atual abairramento definido
pela lei complementar 405/19.

O projeto de lei 205/2022, de
autoria da Comissão de Legisla-
ção, Justiça e Redação (CLJR), foi
aprovado nesta segunda-feira
(24), durante a 53ª reunião ordi-
nária. A propositura oficializa
como “Praça Alfredo Cardoso” o
nome da praça localizada na rua
Governador Pedro de Toledo, em

LLLLLEGISLAEGISLAEGISLAEGISLAEGISLATIVTIVTIVTIVTIVOOOOO

PL oficializa denominação de
praça em frente ao Mercado

frente ao Mercado Municipal. De
acordo com a justificativa do pro-
jeto, a praça já era conhecida pelo
nome há muitos anos, mas não
havia uma norma que regulamen-
tasse a denominação. A proposi-
tura visa a atender à solicitação
do Setor de Cadastro Técnico da
Secretaria Municipal de Finanças.

SSSSSOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADE

Reunião irá celebrar ‘Dia do
Diretor e da Diretora Escolar’

A Câmara Municipal aprovou,
na 53ª reunião ordinária, nesta
segunda-feira (24), o projeto de
decreto legislativo 36/2022, do ve-
reador Thiago Ribeiro, que institui
reunião solene para comemoração
do “Dia do Diretor e da Diretora
Escolar” no âmbito do Poder Le-
gislativo. A solenidade em come-
moração à data será realizada anu-

almente, no dia 28 de outubro. Na
justificativa, o parlamentar desta-
ca  que esses profissionais são res-
ponsáveis pela implantação das di-
retrizes da política educacional,
“que promovem o êxito de todos”
junto de professores, pais, alunos
e funcionários, desenvolvendo a
cultura de participação e de
transparência da gestão escolar.

MMMMMULHERESULHERESULHERESULHERESULHERES

Câmara aprova atividades
pelo fim da violência

Requerimento 745/2022, pro-
posto pela vereadora Rai de Almei-
da, prevê realização de solenidade
e atividades referentes ao calendá-
rio “16 Dias de Ativismo pelo Fim
da Violência Contra as Mulheres”,
no dia 25 de novembro deste ano
das 14h às 17h, no salão nobre “He-

lly de Campos Melges”. O documen-
to atende ao decreto legislativo 14/
2017, e as atividades consistirão do
dia 25 de novembro – abertura –
ao dia 10 de dezembro, com apoio
da TV Câmara, que fará a trans-
missão ao vivo, e de demais depar-
tamentos da Câmara Municipal.

Divulgação

Ex-secretário de Obras (Se-
mob) e representante do
AEAP de Piracicaba, Arthur
Ribeiro; Fernando Vieira, De-
legado OP Região Sul; Jane
Franco Oliveira, titular da Se-
muttran (Secretaria Munici-
pal de Mobilidade, Trânsito e

Transportes), e Vanderlei
Quartarolo, coordenador de
Transportes Públicos da Se-
muttran, durante início, na
noite desta segunda  (24), na
Faculdade Anhanguera de
Piracicaba, do Curso de Mo-
bilidade Transporte Urbano.

MOBILIDADE URBANA
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos
3 quartos. Estacionamento coleti-
vo. Praca a arbor izada, play
ground, área de lazer e quadra de
esportiva. Recem reformado. A
duas quadras de distância da
praia. De frente ao shopping Prai-
amar e hipermercado Carrefour.
Próximo tem farmácia, padaria,
banco, ponto de táxi e ônibus.
Contatos: (19) 99897-1417 Aline
ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno pa-
ralelo de 1 metro, não precisa ser
tempo integral, Bom salário contato
Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

ParaParaParaParaPara
acompanhanteacompanhanteacompanhanteacompanhanteacompanhante

hospitalarhospitalarhospitalarhospitalarhospitalar
ligue: (19)ligue: (19)ligue: (19)ligue: (19)ligue: (19)

9 99 99 99 99 977777111118 18 18 18 18 10000072.72.72.72.72.

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

Edital de Leilão - Romualdo Pandolfo, leiloeiro oficial Jucesp 1201, torna público que realizará um
leilão online no site: www.totalleiloes.com.br, de: Lote 01- VOLKSWAGEN GOL CITY MC S, 2014/
2015, Placa FINAL 0 (SP), 25/10/2022, 14:00:00, Lote 02 - Diversos implementos Agrícolas, discos
de cortes, mandrils de tubulação data, data 26/10/2022, 14:00:00, Lote 03 - Imóvel R. José Vendra-
me, Rio das Pedras/SP, data 27/10/2022, 11:00:00, Lote 04 - Casa B. Terra Rica - Piracicaba/SP, ,
data 27/10/2022, 13:00:00; Lote 05 - Compressores Comercial Semi-Hermético, data 27/10/2022,
14:00:00; Lote 06 - Gol 1.0, G. IV, 2011/2012, 2 Portas, Flex, Branco, data 27/10/2022, 15:00:00.

SR. WESLEY DA ROCHA ME-
DRADO faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 75 anos,
filho dos finados Sr. Otilio da
Rocha Medrado Filho e da Sra.
Jacyra da Rocha Medrado; dei-
xa os filhos: Bruno da Rocha
Medrado, casado com a Sra.
Dalva Pazinato; Marcelo Mene-
zes Medrado; Aline Cristina Me-
drado Conforti, casada com o
Sr. Denilson Conforti e Thalita
Cristina Pereira, casada com o
Sr. Jeferson Pereira. Deixa ne-
tos, demais familiares e amigos.
O velório ocorreu ontem das
08h00 às 10h00 na sala “Safira”
do Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracicaba.
Procedimentos de Cremação,
serão realizados posterior-
mente. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. PAULO HENRIQUE SANJU-
AN MANIERO faleceu anteon-

tem, na cidade de Campinas/
SP, contava 37 anos, filho do Sr.
Daniel Irineu Maniero e da Sra.
Clarice de Fatima Sanjuan Ma-
niero. Deixa demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h00 do Velório da
Saudade, sala “06”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANTONIA BERALDO GUAR-
NIERI faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 95 anos, filha dos
finados Sr. João Baptista Beral-
do e da Sra. Elisa Rosa Bos-
quero, era viúva do Sr. Hermes
Guarnieri; deixa os filhos: Maria
de Fatima Guarnieri dos San-
tos, casada com o Sr. Judasio
Santos; Laercio José Guarnie-
ri, casado com a Sra. Maria Apa-
recida Mariza Guarnieri; Miser-
gio Guarnieri e Pedro João

Guarnieri, viúvo da Sra. Magali
Terezinha Delagracia Guarnie-
ri. Deixa netos, bisnetos, tata-
raneto, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h30 do Velório da
Saudade, sala 07, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. SUELI DE FATIMA VIEIRA
DA SILVA RONCATO faleceu
ontem, nesta cidade, contava 69
anos, filha dos finados Sr. Luiz
Vieira da Silva e da Sra. There-
zinha de Jesus da Silva, era vi-
úva do Sr. Armando Paulo Ron-
cato; deixa os filhos: Camila
Fernanda Roncato Fischer, ca-
sada com o Sr. Amadeu Coelho
Fischer Neto e Luiz Armando
Vieira da Silva Roncato, casado
com a Sra. Sany Isabel Rodri-
gues. Deixa o neto Gael Rodri-

gues Roncato, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamen-
to será realizado hoje, saindo
o féretro às 15h30 do Velório
da Saudade sala 06, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. IVO BATISTA DE LIMA FILHO
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 47 anos, filho do Sr. Ivo
Batista de Lima, já falecido e da
Sra. Maria das Dores Alves; dei-
xa os filhos: João Paulo; Jeffer-
son e Geovane. Deixa irmãos,
cunhados, sobrinhos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 10h00 da
sala 01 do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. LAURA ROSA DE OLIVEI-
RA DA COSTA faleceu anteon-
tem na cidade de Rio das Pe-
dras, aos 80 anos de idade e
era viúva do Sr. João Ferreira da
Costa. Era filha do Sr. Joaquim
Rodrigues de Oliveira e Sra.
Leonilda Rosa de Jesus, fale-
cidos. Deixa os filhos: Maria de
Lourdes e Claudionor.    Deixa
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 15:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
de Rio das Pedras, seguindo
para o Cemitério Parque da
Paz. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ELIAS RICARTE DA SILVA
faleceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 74 anos de ida-
de e era casado com a Sra.
Odília Reis Ricarte da Silva. Era
filho do Sr. Manoel Ricarte da
Silva e Sra. Francisca Severina
de Souza, falecidos. Deixa os
filhos: Ana Paula Ricarte, Elias
Ricarte Filho e Emanuele Ricar-
te. Deixa demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem  as 17:00 hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal da Vila Rezende –
Sala 02, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE ROBERTO GARBIM
faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 70 anos de idade
e era filho do Sr. Ângelo Garbin
e Sra. Iolanda Nalin Garbin, fa-

lecidos.  Deixa irmã, sobrinhos,
demais parentes e amigos.    O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 14:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 04, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. VITÓRIA ALVES LAUREA-
NO faleceu anteontem na cida-
de de Piracicaba, aos 73 anos
de idade e era viúva do Sr. João
do Rosário Laureano. Era filha
do Sr. José Benedito Alves e
Sra. Zulmira Maria de Oliveira,
falecidos. Deixa a filha: Luci-
mara Aparecida Laureano Se-
rafim casada com Alexandre
Serafim. Deixa os netos João
Pedro, Luiz Guilherme e José
Augusto, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 14:00 hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio “A” do Cemitério Parque da
Ressurreição seguindo para o
Cemitério Parque da Ressurrei-
ção.  À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. LUIZ CLAUDINO PAULINO
LEME faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 50
anos de idade e era filho do Sr.
Antônio Leme, falecido e da Sra.
Margarida Claudino Leme.
Deixa os filhos: Suelen Perei-
ra Leme e Samuel Henrique
Pereira Leme, falecido. Deixa
netos e familiares. O seu se-
pultamento deu-se ontem as
09:00hs no Cemitério Muni-

cipal da Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os
sent imentos  de pesar  do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ANA DA SILVA MAGA-
LHÃES faleceu ontem na cida-
de de Piracicaba, aos 91 anos
de idade e era viúva do Sr. José
Luiz Magalhães.  Era filha do
Sr. Francisco Pereira da Silva e
da Sra. Bernardina Maria de Je-
sus, falecidos.  Deixa os filhos:
Clemente Luís de Magalhães
casado com Maria dos Anjos
Barbosa Magalhães, Jose Val-
denir Luiz de Magalhães casa-
do com Maria Helena Nunes
Magalhães, Sebastião Luís de
Magalhães casado com Olim-
pia de Cassia Ramos Maga-
lhães, Maria das Neves Maga-
lhães Pinheiro casada com
Francisco Pinheiro de Jesus,
Maria Ana Magalhães. Deixa
netos, bisnetos e tataranetos.
O seu sepultamento dar-se-á
hoje as 14:30 hs saindo a urna
mortuária do Velório “A” do Ce-
miterio Parque da Ressurrei-

ção seguindo para o Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA.VALDOLINA LOPES DA
SILVA GAONA faleceu anteon-
tem na cidade de São Pedro,
contava 82 anos de idade.Era
casada com a Sr.Cipriano Fer-
nandes Gaona Era filha dos fi-
nados Sr.Virginio Antonio da
Silva e da Sra.Maria Lopes da
Silva. Deixa os filhos: Valentim,
Cleusa, Tania e Antonio faleci-
do. Deixa netos e bisnetos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu se on-
tem saindo o féretro ás 15:00
h do Velório Memorial Bom
Jesus –sala1 seguindo para
o Cemitério Municipal de São
Pedro onde foi inumada em
jazigo da família. Esta sala
possui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.



A12
A Tribuna Piracicabana

Quarta-feira, 26 de outubro de 2022



A13
A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 26 de outubro de 2022

3 AN
OS

Curtidinhas

Pirarazzi é uma Revista de entretenimento que objetiva levar informações culturais para todos os públicos, promovendo visibilidade a classe artística de Piracicaba e região, fomentando a produção da cultura local. A Pirarazzi
ocupa espaço na mídia impressa, rádio, TV, redes sociais e plataformas digitais, conquistando cada vez mais seu público e a classe artística pela qualidade, responsabilidade e credibilidade do seu conteúdo.

Idealizado pelo locutor, apresentador, ator, colunista e produtor cultural Elson de Belém no ano de 2012 na cidade de Piracicaba SP.

Cristiane Sanches usou suas
redes sociais para informar uma
decisão que tomou sobre seus
cabelos brancos. A jornalista se
inspirou na atriz Gloria Pires
que assumiu as madeixas
naturais e enfatizou que mesmo
com as crít icas que recebeu não
se importa, pois, envelhecer é
bom e libertador.

Lukas Ruan parou o trânsito ao se
caracterizar de “sereia” em plena
praia de Maragogi no Alagoas. O ator
que interpretou o personagem
“Amos Hart” no espetáculo Legitima
defesa no teatro, estava curtindo
merecidas férias no caribe brasileiro.

Pablo Carajol Delvage parabenizou
o Projeto Guri que esteve se
apresentando em Limeira no último
final de semana. O produtor cultural
elogiou e parabenizou os professores e
alunos do coro do grupo de resistência
no Festival Unicamp de corais.

Rafa Gonzaga proporcionou ao
artista Édison que trabalha como
olhador de carros na Rua Boa
morte e nas horas vagas coloca toda
sua potência criativa nas telas. Edson
faz parte do projeto Bem-te-vi do
Amanhã do Centro Pop de Piracicaba,
que se trata de um espaço disponível
para desenvolvimento de
habilidades artísticas.

As Julianas Previtalli e Rosada
prestigiaram os eventos culturais
pela cidade no último final de
semana. No sábado estiveram na
plateia do espetáculo O Primo da
California da CIA Misancene, em
seguida esticaram a noite no show
da Banda Malha fina.

Aninha Barros ficou surpresa com
um fato inusitado que aconteceu
em um dos shows que
apresentou no último final de
semana.  A cantora contou com a
presença do Padre Bento no palco
sambando como um exímio
conhecedor do ritmo brasi leiro.

Washington Poppi sentindo se
felizardo por ter sido contratado para
escrever o roteiro audiodescrição
para deficientes visuais do
espetáculo Mary Stuart
protagonizado pelas atrizes Virginia
Cavendish e Ana Cecilia Costa que
está em cartaz no SESI em Sampa.

Antônio de Paula Junior esteve
com ator Ailton Graça em sampa
na quadra da Escola de samba
Lava pés Pirata negro. O escritor
aproveitou para entregar um
exemplar do seu livro “Saberes no
pé do Tambu  ao ator que é o
presidente zelador da escola.

Aline Archangelo confidenciou aos
seus seguidores que cada dia da
sua gravidez é um desafio e um
grande aprendizado A contadora
de histórias esta gravida da
Rebeca de 6 meses e deseja que
sua filha nasça com saúde para
alegria dos seus pais e familiares.

Juca Ferreira e demais
brincantes lançaram oficialmente
no Bar Cruzeiro o extravasa do
Cordão carnavalesco do Mestre
Ambrósio. O cantor estava
animado e não deixou ninguém
parado arrastando todos para
pista numa verdadeira apoteose
carnavalesca.

PA MORENO EM VÁRIOS TONS
A cantora Pa Moreno viveu mo-

mentos marcantes na sua carreira ao
se apresentar no Concerto da Orques-
tra Sinfônica de Piracicaba no último do-
mingo. A artista estava esplendoro-
sa com sua alma artística a flor da
pele, sem falar do seu belíssimo ves-
tido que a destacou e lhe projetou
durante todo o evento. Pa fez uma

nota de agradecimento a todos que
realizaram este sonho e viveram com
ela este grande momento musical,
sucesso de público e crítica.

"É tanta gente pra agradecer!
Acordar com tanta coisa boa no co-
ração e com um orgulho danado da
minha cidade, da nossa Orquestra
Sinfônica de Piracicaba (@sinfonica-

piracicaba), desse maestro mais bra-
sileiro do que alemão @knutandre-
as79 e que roubou o coração dos
p i rac icabanos que lá  estavam!
@mayumi_micheletti obrigada por
acreditar! @rodrigojornalpira pelo ca-
rinho com a comunicação! A cada
pessoa dessa orquestra que se des-
dobra pra levar a arte para o mun-

do! @vilajazz com esse ser mágico
chamado Emanue l  Massaro
@emanue l .massaro.mus ico !
@guga_sms e equipe de som por dei-
xar O som! E esse público que fez
dessa a apresentação amais especial
dessa vida até esse meu hoje! Aten-
tem-se aos patrocinadores e apoia-
dores da cultura! Esses também

merecem nossos aplausos! E aos pais
que lá de cima assistiram o meu amor
daqui desse planeta azul mágico que
tem sim muita coisa boa para se viver!!!
Registro precioso do @lufcera que essa
energia perdure em todos nós!!!"

Pa Moreno (cantora, composi-
tora e apresentadora do Progra-

ma Sons de Pira)
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COBERTURA DE EVENTOS

Apresentação da Orquesta Sinfônica de Piracicaba

Em pouco tempo os ingressos logo
se esgotaram para o concerto "Rock
Sinfônico" da Orquestra Sinfônica de
Piracicaba regida pelo maestro Knut
Andreas, diretor artístico e regente ti-
tular da OSP, que ocorreu no último
domingo no Ginásio de esportes Wal-
demar Blatkauskas. O público que lo-

tou as dependências do ginásio foi
ao delírio com a apresentação da
música We Will Rock You, do Que-
en, com maestro alemão vestindo a
camiseta oficial do XV de Piracicaba,
um ginásio empolgante e o calor de
mais de 2.000 pessoas. Este foi o
encerramento do concerto "Rock

Sinfônico", que a Orquestra Sinfônica
de Piracicaba levou aos piracicabanos.

DEPOIMENTOS
Ontem nosso dia foi mágico!
Linda apresentação da Banda Vila

Jazz ao lado da Orquestra Sinfônica de
Piracicaba, com a queridíssima Pa More-

no no vocal, sob a regência de Knut
Andreas! Mais de 2000 pessoas lota-
ram o Ginásio do XV de Piracicaba
pra ouvir o bom e velho Rock'n roll!

Emanuel Massaro - musico

Assistir a banda da minha cidade Vila
Jazz com a Orquestra Sinfônica de Pira-

cicaba e essa criatura fenomenal cha-
mada Pá Moreno com os arranjos do
meu mestre Emanuel Massaro, me des-
pertou novamente a sensação do po-
der que os clássicos do Rock nos tra-
zem, agradeço a todos vocês por isso.

Dina Rocha - psicanalista
Fonte reprodução redes sociais

PIRACICABANOS
HOMENAGEIAM

ZIRALDO

Junior kadeshi (diretor do
Salão internacional de humor)

O cara do Menino Maluquinho e de tantos
outros personagens incríveis. DO Pasquim, do mural
do Canecão, das primeiras edições do Salão inter-
nacional de humor de Piracicaba. 90 anos de tan-
ta história e tanta vida que se confunde com as
histórias da nossa vida. Parabéns Ziraldo, 90 não é
pra qualquer um!!!

Rafael Bitencourt (jornalista)
Na última segunda feira, 24/10, o mestre Zi-

raldo - criador do Menino Maluquinho e de tantos
outros personagens - completou 90 anos!

Presto minha homenagem com fotos do dia
em que tive a honra de receber um prêmio pelo
meu trabalho como jornalista cultural das mãos do
aniversariante e de seu irmão, o igualmente genial
Zélio Alves Pinto.

Viva Ziraldo!
Viva a arte!
Viva a cultura!

Fonte reprodução redes sociais

O professor de dança novaodessense Paulo
Porto foi o grande vencedor do reality Cruzei-
ro Colorido, o 1º reality LGBTQIAP+ do mun-
do. Gravado na lha de Sundara em Angra dos
Reis, no Rio de Janeiro, o reality foi apresen-
tado, entre outros, pela ex participante de A
fazenda Nicole Bahls, David Brasil, Tarso Brant
e Thalita Zampirolli.

Os competidores ficam confinados nessa ilha
paradisíaca e também em um iate desfrutando de
shows e festas exclusivos. Entre as apresentações,
passaram pelo programa os DJ's Braga e Jesus Luz.
Entre os confinados estavam às irmãs Pepê e Ne-
ném e a influenciadora Hagda Kerolayne, irmã do
comedinate Whindersson Nunes.

Dos quase 71 mil votos registrados na grande
final do reality, Paulo Porto recebeu 40.068 votos
(62,8%); seguido pelo cearense Andinho com
24.503 (3(4,52%) e a Dj Bianca Pereira com 2405
votos (3,38%). Paulo Porto bate uma marca nada
fácil de ser superada pelos participantes da próxi-
ma edição do programa. Em seu perfil da rede
social Instagram, Paulo Porto agradeceu a cidade
de Nova Odessa e toda região pelo apoio em sua
jornada dentro do programa:

"O coração só transborda amor e alegria
nesse momento. Agradecimento especial a
Nova Odessa e região que fizeram esse mo-
mento se tornar possível"

Fonte Nova Odessa Noticias

DIRETO DE NOVA ODESSA

Paulo Porto
vence reality show

 Show de Ângelo Máximo

Felipe Bragion produções trouxe a Pi-
racicaba um ídolo da jovem guarda que
arrebatou milhares de fãs pela sua be-
leza e pelos grandes sucessos da épo-
ca, o cantor Ângelo Máximo que levou o
público ao delírio e agitou suas fãs com
suas músicas inesquecíveis. O empresá-
rio agradeceu a sua equipe que mais uma
vez se esforçaram para o sucesso do evento
que aconteceu no último final de semana no
Clube Saudosista.

Fonte reprodução redes sociais

UM SONHO REALIZADO

Mery Hellize no Ratinho
A cantora Mery Hellize não esconde a enor-

me satisfação pela experiencia vivida nos últimos
meses quando participou ao vivo do Programa
do ratinho no SBT. A cantora acredita que tem a
ver com as comemorações dos seus 25 anos de car-
reira, aproveitou para agradecer sua família, admirado-
res, apoiadores e em especial a sua figurinista que
pensou num figurino surreal. Claro que a artista
agradeceu a simpatia e o carinho recebido do
apresentador Ratinho, músicos e jurados.

Fonte reprodução redes sociais

PIRARAZZI SOCIAL - Aniversariantes

Francisco Ananias (Buziga) musico 25//10 João Francisco Ribeiro musico 20/10 Marcio Sartório musico 22/10
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CURIOSIDADE PIRACICABANA

Isaurinha Garcia por Silvana Cavicchioli
Esta semana a jornalista Silvana Du-

arte Cavicchioli nos surpreendeu com a
revelação que é sobrinha da saudosa e
inesquecível cantora Isaurinha Garcia
que fez grande sucesso nas décadas
de 40 a 70. A jornalista salientou que
tem poucas recordações da tia famo-
sa pois era criança "Principalmente,
quando ela ia na casa dos meus avós
e eu a ficava imitando com a música
'Mensagem' ' .

"Eu também gostaria de falar sobre o
tio do meu pai o marinheiro pintor José
Pancetti, mas dele eu não tenho nenhu-
ma recordação. Na verdade, nem cheguei
a conhecê-lo, é óbvio!"

Conheça a biografia disponibilizada no
Wikipedia quem foi essa grande artista bra-
sileira no cenário nacional.

Foi uma cantora brasileira, considerada uma
das mais importantes intérpretes da história da
música brasileira do século XX, cantando samba,
jazz e Bossa Nova. Com mais de cinquenta anos
de carreira, gravou mais de trezentas canções.
Entre seus maiores sucessos está a canção "Men-
sagem". Considerada por diversos críticos e jorna-
listas como a Edith Piaf brasileira.

Foi casada com Walter Wanderley, organista
de muito sucesso, que renovou a bossa nova com
seu talento e até hoje é bem executado em mais
de cem países.

Filha de Manuel Garcia, português, e Amelia
Pancetti, ítalo-brasileira. Era sobrinha do céle-
bre pintor paulista Giuseppe Pancetti, antes
da fama, costuma cantar no quintal, enquan-
to ajudava a mãe a lavar roupas, e no bar de
seu pai, entre as mesas. Seu primeiro progra-
ma de calouros, ainda sem qualquer preparo
técnico, foi na Rádio Cultura, quando cantou
uma canção de Aurora Miranda. Levou uma
"gongada bárbara, linda de morrer". Sua car-
reira começou de fato em 1938, depois de
participar de um concurso no programa Qua-
qua-qua-quarenta da Rádio Record, comanda-
do por Otávio Gabus Mendes, onde ganhou o
primeiro lugar cantando a canção "Camisa Lis-
trada" de Assis Valente e foi contratada pela
emissora paulista. Neste começo de carreira,
inspirava-se em Carmen Miranda e Aracy de

Almeida, e vivia na rua da Alegria no Brás, bairro
onde nasceu. Ainda sem muitos recursos, ia
de bonde ou a pé para a emissora todo domingo
se apresentar.[4] Isaurinha Garcia foi campeã de
vendas da gravadora RCA/ Columbia.

Isaurinha foi homenageada com a peça "Isau-
rinha - samba, jazz & bossa nova", interpretada
por Rosamaria Murtinho e assistida por mais de 300
mil pessoas desde 2003.

Em 2013 a Sony Music Brasil lançou uma
caixa box comemorativa intitulada "Isaurinha
Garcia 90 Anos" e no mesmo ano o governo
do estado de São Paulo juntamente com a
Secretária de Estado da Cultura e o MIS- SP
lançaram o livro "Quando o carteiro chegou...
Mensagem a Isaurinha Garcia".

Desde sua morte, Isaura Garcia já teve di-
versos shows, peças e musicais em homena-
gem à Edith Piaf Brasileira. Em 2003, Isaurinha
foi honrada com o "Isaurinha Garcia, Persona-
líssima" e, segundo Sérgio Sá Leitão, na Folha
de S. Paulo, "a peça é o que pré figura o tea-
tro musical brasileiro".

Após essa grande produção, a cantora tam-
bém foi glorificada em "Isaura Garcia, o Musi-
cal" que com Rosamaria Murtinho, Kiara Sasso
e Soraya Ravenle, sendo sucesso de público e
de crítica. Durante essas duas décadas já hou-
ve mais de 300 apresentações artísticas em
memória de Isaurinha Garcia.

Fonte Wikipedia

NOTÍCIAS PRÊMIO PIRARAZZI DE CULTURA
Cerimonialistas

confirmam presença

NOTÍCIAS PARADAS PRO SUCESSO
A arte de Carmelina

de Toledo Piza

Agora o evento também está no Youtube
com o "Canal do Prêmio" onde as pessoas podem
acompanhar os vídeos de divulgação produzidos
pela comissão no intuito de projetar as ações publi-
citarias e todo o processo para escolha dos melho-
res do ano.

Os mestres de cerimonias confirmaram suas
presenças no evento de entrega do prêmio
que irá acontecer dia 12 de março de 2023
(domingo) às 17 h no Teatro Erotides de Cam-
pos Engenho central, desta forma repetindo a
dobradinha dos apresentadores que fizeram
sucesso na primeira edição do prêmio. São eles:

Danilo Teles, jornalista e Presidente da
Radio Metropolitana de Piracicaba

Mariana Meneghinni, atriz, radialista e apre-
sentadora do Programa "Trocando ideias" trans-
mitido pela Rádio Difusora de Piracicaba.

Continua a todo vapor as indicações para
os melhores de 2022 do Prêmio Pirarazzi de
Cultura. A cédula de indicações está disponível no
perfil do prêmio no instagram @ppcultoficial

Contato e informações sobre o procedimento
através do e-mail ppcultoficial@gmail.com

Dentro do planejamento da Comissão do
Prêmio está previsto para acontecer o evento
de comemoração de 10 anos da Pirarazzi para
dezembro. Uma vasta programação está sen-
do aguardada.

Fonte assessoria
de imprensa / comissão 2022

O artista destaque esta semana no Projeto
Paradas pro sucesso é a escritora, ilustradora e
contadora de histórias Carmelina de Toledo Piza
que também gravou um vídeo exibido hoje nas
redes sociais do projeto.

A contadora de histórias voltou a narrar esta
arte.

A escritora está com o livro "Constelações
das deusas e das mandalas". A ilustradora brin-
cando com lápis de cor. Ilustrou o livro "Nem tão
Grande nem, nem tão Pequena" do escritor
Anderson Brongna e o livro "Menino" do escritor
Dilvanir Gonçalves.

Está trabalhando para a próxima exposição
"MULHER" de suas ilustrações, que será na Bibli-
oteca Municipal de Piracicaba.

Abertura 10h no sábado dia 05/11.
E tem um momento muito especial, todos

os sábados às 10h00 eu conto histórias na Web
Rádio Pira Mix o "Balaio Trançado de Histórias".  É
do balaio que eu tiro as lendas, mitos, fábulas,
causos e sonhos. O livro do Anderson  Brongna
foi um desafio muito grande para mim. Eu já ha-
via ilustrado o livro "Dandara" do Vanderlei Bas-
tos. Mas o livro "Nem tão grande, nem tão pe-
quena" veio durante a pandemia, descoberta do
lápis de cor e a colagem com tecidos.

Estamos visitando muitas escolas em várias
cidades. E tudo acontece com histórias, cores e
muita conversa.

Release enviada pela artista

INTROITO
CELEBRIDADES, PERSONALIDADES E BELDADES

Saudações caríssimos (as),
A Pirarazzi esteve na cobertura de vários eventos da cidade. Além

da agenda cultural e as famosas curtidinhas.
Para você!
Venha ser destaque na sessão PERFIL da Coluna Pirarazzi, promova

sua imagem e destaque se no mercado cultural.
No ano que a Pirarazzi *entretenimento comemora 10 anos de existência,

lançamos uma proposta para você dar mais visibilidade ao seu trabalho num
conceituado jornal, A Tribuna Piracicabana, especificamente na mais prestigiada
coluna da região, a Pirarazzi. Conquistamos credibilidade dos nossos leitores e
somos vistos por renomadas personalidades e empresas do cenário local. o
presente que estamos oferecendo é a sua participação no perfil da coluna, onde
você terá MEIA PÁGINA para publicação dos seus trabalhos.

Para coberturas de eventos entrar em contato no WhatsApp (19)
99663 9903 ou no e-mail pirarazzi@gmail.com

PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO VISIBILIDADE ARTISTICA
Edição 178 outubro/2022 Piracicaba SP
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